
На сайте www.obninsk.name Читайте нас на сайте pressaobninsk.ru и obninsk.name,  
а также в социальных сетях: vk.com/obninsk и t.me/Evgeniy_Serkin

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 29 октября
днём +10
ночью +7

Вс 30 октября
днём +11
ночью +1

Пн 31 октября 
днём +1
ночью +0

Вт 1 ноября 
днём +3
ночью +1

Ср 2 ноября
днём +3
ночью -1

Чт 3 ноября
днём +3
ночью -2

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 61,4  Купить 61,5
 Продать 61,3  Продать 61,5

29 октября с 9:00 до 16:00 она прой-
дет на парковке напротив ЖК «Олимп», 
в районе дома № 219 по пр. Ленина.

До конца года жителей первого науко-
града ждет еще 4 ярмарки:

 12, 26 ноября
 10, 24 декабря

ОБНИНСКАЯ КБ № 8 ПРИНИМАЕТ 
АНАЛИЗЫ ПО НОВОМУ ГРАФИКУ

С  25  октября изменилось расписа-
ние работы лаборатории в Поликлини-
ке № 1:

 Забор крови из пальца производит-
ся с 07:30 до 09:30 в каб. 923 на 9 этаже.

 Сбор мочи с 07:30 до 09:30 в каб. 623 
на 6 этаже.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Стр. 15

Не до песен Не до песен 
и зрелищи зрелищ

Стр. 10 Стр. 12-13

В Обнинск? В Обнинск? 
Скатертью Скатертью 
дорога! дорога! 
 Часть I Часть I

Зоозащитный Зоозащитный 
центр «Новый центр «Новый 
ковчег» не ковчег» не 
может принять может принять 
животных от животных от 
мобилизованных мобилизованных 
и добровольцеви добровольцев

В СУББОТУ ОБНИНЦЫ 
СМОГУТ СНОВА ЗАКУПИТЬСЯ 

НА СЕЛЬХОЗЯРМАРКЕ

НА ЗАМЕТКУ! 

Массовый обморок Массовый обморок 
детей на линейкедетей на линейке

В ЛИЦЕЕ «ДЕРЖАВА» СРАЗУ ШЕСТЬ 
УЧЕНИКОВ ПОТЕРЯЛИ СОЗНАНИЕ

НЕДЕЛЯОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Стр. 17
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— ВОЗРАСТ —  ЭТО НЕ ПРО 
ЦИФРЫ ДЛЯ ПЕНСИОННОГО 

ФОНДА, ЭТО ТО, ЧТО ЧЕЛОВЕК 
ЧУВСТВУЕТ, ЧТО МОЖЕТ СЕБЕ 

ПОЗВОЛИТЬ И НАСКОЛЬКО СЕБЯ 
УМЕЕТ РЕАЛИЗОВАТЬ.

Так в интервью для журнала 
«Обнинск LIFE» 5 лет назад от-
ветил мне известный обнинский 
предприниматель и меценат, ге-
неральный директор ООО «Ком-
паньон», первый президент 
Фонда «Усадьба Белкино» Олег 
Викторович ЕСИНСКИЙ.

Это был настолько влюбленный 
в жизнь человек, щедрый, отда-
ющий, дарующий, что поверить 
в то, что он ушел от нас в столь 
раннем возрасте —  невозможно. 
Обнинск будто осиротел.

Олег Викторович всем серд-
цем любил Калужскую область. 
Он многое сделал для ее разви-
тия и процветания, всегда вкла-
дывал в ее историю и культуру!

«Порядочность и честность» —  
это были не просто слова для него, 
это было кредо всей его жизни.

Можно сказать, что Олег 
Викторович родился вместе 
с  нашим городом: тогда в  да-
леком 1956 году, когда он по-
явился на свет, город Обнинск 
 только- только начали возводить.

В этом интервью он откровенно 
и с юмором рассказывает о мно-
гих эпизодах своей насыщенной 
жизни, но какой бы яркой и вдох-
новенной она не была за преде-
лами Обнинска, его дом, его место 
силы было здесь неизменно.

До последнего дня Есинский 
был верен своей Родине.

— Меня многие зовут и воспри-
нимают барином, —  смеялся Олег 
Викторович. —  А я не барин…

Да, не барин. Он всегда был 
крепким хозяином, влюбленным 
в свою родную землю, человек, 
который мечтал о том, чтобы люди 
не забывали ее, заботились, вос-
хваляли и любили ее, так же как он.

Его кумиром был Савва Мо-
розов, тоже известный меценат. 
«Он пришел ни с чем, сделал мно-
го добра и ушел ни с чем», —  го-
ворил о нем Есинский.

И в  каком-то смысле Олег Вик-
торович повторил его путь.

Вообще, в этом интервью Олег 
Викторович говорил много му-
дрых фраз. Например, что чело-
век способен пережить многие 
перипетии судьбы, но вот преда-
тельство близких пережить слож-
нее всего…

На прощании с отцом один из 
сыновей не посчитал нужным 
присутствовать. Грустно.

А ведь для своих детей Олег 
Викторович сделал очень мно-
гое: инвестировал в них и жизнь, 
и капитал, и надежды. И тяжелее 
всего в последний период жизни 
он переживал именно звон раз-
битых надежд…

Да и на похороны пришло на 
удивление не так много людей. 
Печальная новость, которую мож-
но двояко истолковать: или это 
про неблагодарность —  ведь он 
как никто другой сделал много 
добрых дел и для региона, и для 
отдельных личностей, что уж 
точно заслужил торжественное 
прощание.

Или возможно это от того, что 
многие просто узнали о его кон-
чине только после похорон.

Олега Викторовича всем будет 
очень не хватать. Перечитайте, 
пожалуйста, в память о нем ин-
тервью, которое вышло в жур-
нале «Обнинск LIFE» в  июне 
2017 года…

P.S. Когда он помогал 
возрождать Белкинский 
храм, то смеясь громо-

гласно завещал: «Здесь 
меня отпевать будут 

и вынесут обязательно 
под звон колоколов». 

Все сбылось,  
Олег Викторович. 

К сожалению.

Главный редактор
Елена ЗУЕВА

lenazueva@mail.ru

Порядочность и честностьПорядочность и честность

МЫ РАСПОЛОЖИЛИСЬ В ПО-ДОМАШНЕМУ УЮТНОМ ГОСТЕВОМ ЗАЛЕ, ИНТЕРЬЕР КОТОРОГО ОТРАЖАЕТ ВСЕ 
ОСНОВНЫЕ ЧЕРТЫ ХОЗЯИНА: СДЕРЖАННЫЕ ПАСТЕЛЬНЫЕ ТОНА ГОВОРЯТ О СТРЕМЛЕНИИ К ГАРМОНИИ, СТАРЫЕ 

ФОТОГРАФИИ В РАМОЧКАХ —  О СЕНТИМЕНТАЛЬНОСТИ, БОЛЬШОЙ ОБЕДЕННЫЙ СТОЛ И ТРАДИЦИОННЫЙ РУССКИЙ 
САМОВАР НАПОМИНАЮТ О ТИХОЙ, СПОКОЙНОЙ И РАЗМЕРЕННОЙ АТМОСФЕРЕ В ЭТОМ ДОМЕ. НУ, А ТЕМНЫЙ СЕРВАНТ 

И БРУТАЛЬНЫЕ КОЖАНЫЕ КРЕСЛА, НАОБОРОТ, О ЖЕСТКОСТИ, СВОЙ СТВЕННОЙ КАЖДОМУ ПРИРОЖДЕННОМУ 
РУКОВОДИТЕЛЮ. ОСОБОЕ МЕСТО ЗДЕСЬ ЗАНИМАЕТ ИКОНОСТАС. УПОРЯДОЧЕННО РАЗМЕЩЕННЫЕ НА СТЕНЕ ИКОНЫ 

СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ О ТОМ, ЧТО ЗДЕСЬ ГЛАВЕНСТВУЮТ РЕЛИГИЯ И ВЕРА, А МОЙ ГЕРОЙ СВЯТО СОБЛЮДАЕТ ВСЕ 
ПРАВОСЛАВНЫЕ ТРАДИЦИИ И УСТОИ. ЕЩЕ ОЩУЩАЕТСЯ ТУТ ПРИСУТСТВИЕ БЕСКОНЕЧНОГО МНОЖЕСТВА МЕЛКИХ 
ДЕТАЛЕЙ. СКАТЕРТИ, ВАЗОЧКИ, САЛФЕТОЧКИ, РЮШЕЧКИ —  ВСЕ ОНИ СИМВОЛИЗИРУЮТ ТО, ЧТО МЕЛОЧИ ТОЖЕ 

ИГРАЮТ ВАЖНУЮ РОЛЬ. ВСЕ ИМЕЕТ СВОЙ СМЫСЛ. И ЭТО ПРАВИЛЬНО. В ЖИЗНИ НЕТ МЕЛОЧЕЙ.

— Олег Викторович, когда я уз-
нала, что у Вас за плечами воен-
ное училище, то поначалу немного 
удивилась. Сейчас объясню почему. 
Мне кажется, что все военные не-
много солдафоны: ограниченные, гру-
бые, их интересы не выходят далеко 
за рамки узкопрофильных умений 
и знаний. Вы же представляете со-
бой образ совершенно другого чело-
века: тонкого, образованного, живо 
интересующегося историей, куль-
турой и искусством. Как Вас с таки-
ми качествами туда занесло? На мой 
взгляд,  какой-то нелогичный куль-
бит в сторону военной профессии.

— Я родился в 1956 году и как 
личность рос и формировался в 60-е 
годы. А в то время существовал культ 
военных —  их очень уважали, и стать 

ими считалось почетным. Поступить 
учиться по этому профилю было со-
всем непросто, потому как профессия 
военного ответственная, интерес-
ная, но в то же время очень слож-
ная. Каждый мальчишка, в то время 
мечтающий стать летчиком или де-
сантником, должен был обладать 
неимоверной выносливостью, терпе-
нием и стойкостью, и у всех нас, что 
называется, «глаза горели». Я и мно-
гие мои одноклассники —  а  их 
в Обнинске порядка 25 человек —  
бредили этой темой и мечтали только 
о военном училище. Это был мента-
литет нашего общества того време-
ни, и мы ему соответствовали. Еще 
будучи школьниками, ходили в воин-
скую часть, беседовали с офицерами 
и усиленно занимались. Таково было 
серьезное увлечение моей юности, 

и оно реализовалось —  я с первого 
раза стал курсантом Высшего воен-
ного училища.

— То есть Вы хотите сказать, 
что только военный вуз —  и точ-
ка, другие направления вообще не 
рассматривали?

— Ну конечно же, нет. Был еще 
один запасной вариант. Я хотел, как 
ни странно, стать агрономом. У меня 
бабушка была председателем колхоза 
деревни Самсоново, и она мне приви-
ла любовь к земле- кормилице. С дет-
ства я наблюдал за тем, как растут 
и набирают силу растения, как идет 
посевная, как гудит жатва, меня увле-
кал бесконечный сельскохозяйствен-
ный круговорот, который не умолкал 
даже зимой. 

«Барин так барин, Бог с вами!» «Барин так барин, Бог с вами!» 
Олег Есинский — откровенно о личномОлег Есинский — откровенно о личном

Олег Есинский бредил мечтой о военном училище.
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Но потом насыщенная школь-
ная жизнь закрутила меня и внес-
ла свои коррективы. Я активно 
участвовал во всех культурно- 
массовых мероприятиях, везде 
был лидером —  целеустремлен-
ным пионером, комсоргом класса 
и даже руководил всей комсомоль-
ской организацией. Конечно, по-
сле такой бурной и насыщенной 
деятельности мне уже  как-то рас-
хотелось быть агрономом, и я точ-
но решил стать офицером.

— А  сейчас,  по  истечении 
стольких лет, не думаете, что 
было бы лучше и перспективнее 
все же стать агрономом? На мой 
взгляд, расчетливого и береж-
ливого хозяйственника в Вас на-
много больше, нежели ратного 
военного.

— Нисколько не жалею, что 
прошел такой непростой путь, 
это часть моей жизни, и она дала 
мне полноценно реализовать себя 
как специалиста в данной обла-
сти, познакомиться с достойными 
представителями этой профессии, 
потому как люди в погонах всегда 
считались людьми чести и досто-
инства, пользовались особым ува-
жением в обществе.

— Простите, но все же Ваш 
образ у меня ну никак не ассоции-
руется с образом военного. Когда 
я впервые Вас увидела, то поду-
мала, что Вы похожи на Сергея 
Сергеевича Паратова из «Бес-
приданницы» Островского. Эта-
кий блестящий барин, красивый, 
эффектный мужчина, который 
любит роскошь, мещанство, го-
товый всегда рискнуть и пойти 
на любой опасный эксперимент. 
Вам близок этот образ?

— Этот образ не мой, и мне он 
совершенно не близок. Ни внешне, 
ни внутренне. Во-первых, Сергей 
Паратов любил транжирить день-
ги, раньше он был сказочно богат 
и владел пароходами, но он рас-
тратил, промотал все свое состо-
яние и впоследствии распродал 
все свое имущество. Во-вторых, 
Паратов кутила, развратный, бес-
сердечный, жестокий и безбожный 
человек, который привык вести 
веселую, разгульную жизнь. Он 
совершает рискованные, безрас-
судные поступки, которые имеют 
трагические последствия. Нет, что 
Вы, я не такой.

— Хорошо, тогда какой Вы? Же-
лательно для убедительности 
сравнить себя с  каким- нибудь из-
вестным героем.

— Ну, мне нравится Савва Моро-
зов, мне кажется, я на него  чем-то 
похож. Савва Тимофеевич был 
неординарной личностью: гра-
мотный, интеллигентный, любил 
строгий порядок в быту, щепе-
тильность и аккуратность в веде-
нии дел. Для него честность была 
превыше денег, «порядочное имя 
стоит дорого, и за деньги его не 
купишь», как говорил он. Он ста-
рообрядец, как и я. Единственное, 
что мне не нравится, то, что он 
косвенно материально очень под-
держивал большевиков. В этом 
вопросе я больше на стороне его 
матушки. Но в целом он всегда по 
духу был мне близок, особенно его 
главное правило —  помогать всем 
бедным, неимущим и тем, кто про-
сто в этом нуждается.

— У Вас  и  правда  эта тема 
тесно  перекликается  с  Сав-
вой Морозовым. В нашем горо-
де  Вы  активно  занимаетесь 
меценатством и благотвори-
тельностью, личные пожерт-
вования  не  ограничиваются 
только материальными вложе-
ниями в те или иные проекты, 
Вы  еще  много  инвестируете 
и в интеллектуально- духовные 
ценности,  важные  для  исто-
рической  памяти  потом-
ков ,   например,   издаете 
документально- биографические 
книги о нашем городе.

— Да, действительно, я издал 
пять книг по истории и развитию 
города Обнинска. Здесь я высту-
пил инициатором и спонсором, 
а члены общества краеведов «Ре-
пинка» по крупицам собрали мно-
гозначительный мемориальный 
материал, обобщили его и изло-
жили в читательских томах. По-
том часть этих книг мы подарили 
в школы, в библиотеки, а осталь-
ные —  передали в музеи.

— Но тут Вы скромничаете, 
Олег Викторович, и рассказыва-
ете не все. Когда мы в журнале 
делали проект «Монологи», по-
священный Дню Победы, мно-
гие ветераны благодарили Вас 
через  нашу  редакцию  за тот 
большой праздничный концерт 
и банкет, который каждый год 
9 Мая в их честь Вы организуете 
и проводите.

— Победа нашей страны в Вели-
кой Отечественной вой не —  поис-
тине бесценная заслуга русского 
народа, и в первую очередь заслу-
га ветеранов. Уже 10 лет в День 
Победы я собираю ветеранов, тру-
жеников тыла и просто пожилых 

людей в ресторане, чтобы вспом-
нить нелегкое военное время, 
отметить Великую Победу и пооб-
щаться в камерной, доброй обста-
новке. Эти люди меня помнят еще 
маленьким ребенком. К огда-то они 
были друзьями моих родителей, 
поэтому я очень уважаю их, буду 
продолжать встречаться с ними 
и дарить радость общения друг 
с другом.

— На  сегодняшний  день  Вы, 
Олег Викторович,  один  из  са-
мых успешных и уважаемых лю-
дей в нашем городе. Когда у Вас 
появилась эта установка —  до-
биваться поставленной цели? 
Ведь далеко не каждый может 
стать действительно богатым 
человеком.

— Моя история становления 
предпринимателем не совсем 
обычная. После увольнения мои 
друзья- военные предложили ра-
боту охранником в банке «Аэро-
флот», мне нужно было ездить 
в Москву и нести там службу. Но 
выдержать я смог только три ме-
сяца. Не перенес того, что мои на-
чальники постоянно употребляли 
спиртные напитки, понукали мной, 
хулиганили, беспредельничали. 
А я все же имел два высших обра-
зования. Не стал терпеть это даль-
ше —  ушел с мыслью, что лучше 
попробую себя в торговле, решил 
за прилавок встать и поработать, 

а там —  что получится. Обратился 
с просьбой к Виктору Федоровичу 
Дроздову предоставить торговое 
место в популярном тогда торго-
вом центре «Коробейники», он 
помог и выделил там приставной 
столик.

— О, да! Все помнят это время, 
когда Вы стояли за прилавком 
в накрахмаленной, белоснежной 
рубашке, стильном галстучке 
и… торговали колбасой. Причем 
у вашей торговой точки всегда 
стояла огромная очередь. Кста-
ти, а почему Вы выбрали колбасу 
именно завода «Царицыно»? Тог-
да же была серьезная проблема 
с продуктами, а Вы, получается, 
 каким-то контрабандным обра-
зом умудрялись брать дефицит-
ную колбасу в неограниченном 
количестве!

— (смеется) Да ну, все было ле-
гитимно и  законно, потому что 
в охране «Царицыно» нашлись 
мои друзья из Вооруженных Сил, 
которые помогали в закупке кол-
басной продукции. Мы друг за 
друга всегда держимся, помогаем. 
Мало ли что в жизни бывает.

— Вот Вы сейчас хотите ска-
зать, что серьезные, большие 
деньги на колбасе заработали 
так, играючи и особо не напря-
гаясь? Покупали за 100 руб лей, 
а продавали за 200? Друзья, со-
седи помогли —  это, конечно, хо-
рошо. Но с  деньгами-то как? Вы 
кредиты брали? Только давайте 
честно.

— Ни в коем случае. Я очень 
боялся кредитов. Комбинат в то 
время начинающим предприни-
мателям давал товар на реализа-
цию. Берешь 10 тонн, два-три дня 
реализуешь, потом отчитываешься 
финансово и снова берешь столь-
ко, сколько надо. А наценку я боль-
шую никогда не делал, процентов 
15–20, не больше. Просто тоннаж 
брал хороший.

— Значит, риск все же был. 
Колбаса —  это же скоропортя-
щийся товар, она и протухнуть 
может. Дали вам эти 10 тонн, 
а товар не реализовался. Это 
же не консервы. 10 тонн —  это 
же сколько?

— Два ЗИЛа на Обнинск. В го-
лодное время это было немно-
го. Потом я  стал брать уже по 
200 тонн и работал на всю Калуж-
скую область.

— Знаете, я тоже помню эти 
безумно огромные фуры с колба-
сой. Здесь, в Белкино, такой соч-
ный запах стоял, и все движение 
в этом направлении надолго пе-
рекрывалось. Каждый горожанин 
знал, что объемы продаж колба-
сы в последнее время у Олега Вик-
торовича резко возросли!

— (смеется) Да, за мной в этом 
городе многие наблюдали.

— Все ведь шло успешно, а по-
том Вы раз и резко сменили вид 
деятельности, вдруг начали за-
ниматься  строительством. 
Сейчас вот опять новое направ-
ление развиваете —  запускаете 
огромный для нашего города ме-
дицинский центр полного цикла. 
Вижу здесь  какую-то развитую 
и никогда не ошибающуюся ин-
туицию! В такой личной при-
ватной беседе я общаюсь с Вами 
впервые, и могу высказать свое 
мнение: Вы плавный, меланхо-
личный, немного манерный че-
ловек, но у Вас, судя по всему, 
присутствует  какая-то пораз-
ительная «бульдожья хватка» 
в бизнесе и фантастическое чу-
тье на успех. Свое состояние Вы 
заработали на том, что раньше 
других почувствовали новые вея-
ния, тенденции?

— А по-другому в  бизнесе 
и нельзя, здесь следует научиться 
предугадывать то, что произой-
дет и будет пользоваться спро-
сом в будущем. Надо постоянно 
развиваться и уметь видеть на 
несколько шагов вперед картинку 
своего бизнеса в целом, предви-
деть действия партнеров и даже 
сотрудников. Каждый предпри-
ниматель должен держать руку 
на пульсе происходящих вокруг 
событий, ну и,  конечно, чтобы 
не отстать от конкурентов, здесь 
приходится постоянно быстро 
думать и  принимать решения. 
Без твердой решимости никак не 
обойтись.

(Продолжение —  на стр. 4–5)

Главное правило — помогать всем бедным, неимущим и тем, кто просто в этом нуждается

Олег Есинский никогда не брал кредиты - он их боялся
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(Продолжение.  
Начало —  на стр. 4–5)

— И  что,  неужели  не  было 
в Вашей жизни кризисных ситу-
аций, которые бы перевернули 
сознание и сделали Вас немного 
другим человеком, злым и жест-
ким, что ли?

— Нет. Я так же, как в юности, до 
сих пор верю в добро, в хороших 
людей. Я окружил себя теми, с кем 
мне комфортно и интересно рабо-
тать. Надеюсь, что им тоже хорошо 
работается со мной, раз они нику-
да не уходят. Мы заботимся друг 
о друге, чтобы каждый имел хоро-
ший заработок. Многие менедже-
ры со мной работают более 20 лет, 
пришли еще мальчишками, а сей-
час им уже за 40.

— Но при всем этом у Вас не-
простой характер, поговарива-
ют, что Вы просто невыносимый 
руководитель! Я вот не пони-
маю, почему тогда сотрудники 
столько лет работают у Вас 
и не уходят?

— Потому что мы —  единомыш-
ленники, у нас совпадают взгляды, 
мысли и убеждения, мы тяготеем 
к общему делу, к общению и объ-
единению. Еще у моих сотрудни-
ков хорошая заработная плата, 
и мы всегда честны друг с дру-
гом. Их обманывать нельзя. Ч то-то 
пообещал —  делай!

— Да, я тоже наслышана, что 
Вы своих сотрудников так люби-
те, что не только даете им хоро-
шие квартиры, но и за свой счет 
возите лучших из них отдыхать 
за границу, премируете, так ска-
зать. Честное слово, Олег Викто-
рович, как барин со своей свитой.

— (смеется) Ну, слушайте, на-
стоящий барин —  это  все-таки 
бездельник, который не любит 
трудиться и ведет праздный об-
раз жизни. Лена, знаете, когда 
меня впервые барином назвали? 
В 25 лет, когда я еще бедным офи-
цером был. П очему-то уже тогда 
я казался людям барином. Снача-
ла обижался, а потом рукой мах-
нул: барин так барин, бог с вами.

— Вы, наверное,  все-таки лю-
бите, чтобы подчиненные были 
«слепыми» исполнителями или 
же у  кого-то есть шанс с вами 
поспорить?

— (смеется) Да все они со мной 
спорят и всегда отстаивают свою 
точку зрения, а я, в свою очередь, 
все замечания стараюсь восприни-
мать вполне благосклонно, и ког-
да есть возможность, со всеми 
обсуждаю корень разногласий. 
Вообще я считаю, что если вы хо-
тите развивать карьеру, то следует 
научиться отстаивать свою точку 
зрения.

— Бизнес —  это же постоян-
ный стресс, который постепен-
но разрушает нервы и здоровье 
человека. Ваше здоровье тоже 
уже не в порядке. Онкология и ди-
абет —  тяжелые спутники в Ва-
шей жизни.

— Я служил в серьезных и се-
кретных вой сках. Мы охраняли 
особо важные объекты, связан-
ные со стратегическим ядерным 
запасом нашей страны. Весь срок 
моей службы прошел на Ура-
ле, в опасной для здоровья зоне. 
Многие ребята, которые попали 
в те вой ска, уже давно ушли в мир 
иной. Мне повезло. Я преодолел 
пятидесятилетний рубеж. Знае-
те, я ведь уже 21 год живу с диа-
бетом. Причем живу полноценно 
и каждому новому дню радуюсь. 
Это большой срок, потому что ди-
абет —  коварное и опасное забо-
левание, которое влечет за собой 
огромное количество ограниче-
ний и запретов. Но главное —  не 
сдаваться, научиться правильно 
жить с этим заболеванием, ком-
фортно и  грамотно выстроить 
свой образ жизни. Я постоянно 
езжу на консультации в Институт 
эндокринологии, сдаю необхо-
димые анализы, слежу за новыми 
разработками в методике лече-
ния диабета, выписываю и читаю 
много журналов и книг, которые 
покупаю в книжном магазине на 
Новом Арбате.

А онкологию я, кстати, победил, 
потому что были огромное жела-
ние жить и  непоколебимая на-
дежда и вера в то, что у меня все 
получится, и в этой схватке я вы-

йду победителем. Никаких «если», 
никаких «но»… Я как настоящий 
военный взял себя в руки и ре-
шил: уж если погибнуть, так в по-
иске выхода, а не безвольно сойти 
с дистанции. И сразу же совсем по-
другому почувствовал себя.

— А не было такого, чтобы 
Вы отчаялись, обозлились и оби-
делись? Поднимаете глаза, обра-
щаетесь к Богу с вопросом: «Вот 
за что ты мне это все? Я же по-
смотри, какой хороший —  делаю 
добрые дела, занимаюсь благо-
творительностью и меценат-
ством, а ты мне такое! Ай, ай, 
ай! Не стыдно тебе?»

— Для верующего уныние —  
это большой грех, оно якорем тя-
нет на дно. Я благодарю Господа 
за то, что он посылает мне такие 
испытания. У меня не было минут 
отчаяния. Если  что-то плохо —  
это не вина Господа, это я сам 
виноват. Просто у всех нас пе-
риодически накапливается уста-
лость, опускаются руки, ничего не 
хочется делать, по утрам сложно 
вставать на молитву, трудно пора-
доваться новому дню. Да и чему 
радоваться, когда за окном пас-
мурная погода? Но из этого со-
стояния всегда надо выбираться, 
находить душевные силы, молить-
ся, причащаться, и тогда все бу-
дет хорошо.

— Олег Викторович, смотрю 
я на Ваши фотографии, разве-
шанные повсюду, и замечаю, что 
Вы везде разный. Вот смотришь 
на вас в молодости —  совершен-
но другой человек. К акой-то Вы 
толстый,  в жутких  роговых 
очках, сами на себя не похожи! 
Надо сказать, что именно с воз-
растом  Вы  стали  выглядеть 
намного моложе и лучше, при-
обрели настоящий шарм. Вре-
мя, судя по всему, не властно над 
вами, Вы как будто бы обманули 
эпоху и повернули годы вспять.

— Я уверен, что возраст —  это 
то, что мы можем себе позволить. 
Никогда не надо смотреть на циф-
ру. Цифра, она же для паспортист-
ки или для пенсионного фонда. 
Человеку столько лет, на сколько 
он себя чувствует, на сколько он 

может себя может реализовать. 
Чем старше становится человек, 
тем более ухоженным он должен 
выглядеть, тем больше ему нужно 
передвигаться, работать и более 
активно находить себе занятия. 
Все в этой жизни зависит от нас 
самих.

Я  достаточно хладнокровно 
и  без паники контролирую бо-
лезни, по поводу которых я осве-
домлен. Это не значит, что я стал 
инвалидом. Я  много работаю. 
Привычка много работать у меня 
давно. Мой девиз —  не скри-
петь. Быть активным —  да, быть 
полезным —  да.

— Вы сказали, что человеку 
столько лет, на сколько он себя 
ощущает. Вы на  сколько лет 
себя ощущаете?

— Я чувствую себя на 45–50 лет. 
Не больше.

— Есть ли место на Земле, где 
Вы черпаете силы? Я слышала, 
что Вы купили дом в Анталии. 
Почему именно Турция, ведь там 
сейчас не совсем спокойно?

— Если быть точнее, то в 90 ки-
лометрах от Анталии на берегу 
Средиземного моря, в древнем ан-
тичном городе Сидэ. Там сохрани-
лись стены единственного в своем 
роде театра. Обычно в Турции теа-
тры примыкали к горе, а тут здание 
как Колизей. Мне это место очень 
нравится, оно оказывает на меня 
благотворное влияние, вдохновля-
ет и исцеляет, там я черпаю силу 

«Барин так барин, Бог с вами!» «Барин так барин, Бог с вами!» 
Олег Есинский — откровенно о личномОлег Есинский — откровенно о личном

Девиз Олега Есинского — не скрипеть. Быть активным — да, быть полезным — да.
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и чувствую прилив энергии. Еще 
в тех местах есть большая улица, 
по которой я подолгу и с удоволь-
ствием гуляю.

— И как часто туда 
приезжаете?

— Это мои владения, как захо-
тел —  так и поехал. Часто бываю, 
но никогда не приезжаю больше, 
чем на две недели. Бизнес спокой-
но оставляю своим менеджерам 
и сыновьям. У меня мощная под-
держка, мое присутствие в городе 
вовсе не обязательно.

— Слушайте, может, потому 
Вы и не теряете интерес к жиз-
ни, что у Вас нет места суете 
и хаосу? Многим людям в таком 
возрасте, да еще с такими бо-
лячками все не в радость, все не 
так, а Вы, я смотрю, еще и пла-
ны «наполеоновские» на будущее 
строите.

— Конечно! И я не собираюсь 
прекращать свою бурную деятель-
ность! У меня огромные планы на 
будущее. Надо стройки закончить. 
Я ведь медицинскую компанию 
«НиарМедик» передал младшему 
сыну, арендный бизнес —  стар-
шему. А  мне самому интерес-
но идти дальше и развиваться. 
Я   наконец-то хочу осуществить 
мечту детства —  спокойно стать 
фермером. Намерен купить землю 
в Боровском районе и разводить 
там высокопородистый скот. Ря-
дом Москва! Почему бы не прода-
вать качественные экопродукты?

— Сколько Вы планируете при-
обрести земли? Какой скот буде-
те привозить, откуда?

— Вопрос до конца не разра-
ботан, и вот так сразу я сказать 
Вам не могу. Надо нанимать спе-
циалистов, отправлять их учить-
ся в те страны, где я буду закупать 
скот. Аргентина, Новая Зеландия, 
Германия. Буду приглашать и кон-
сультироваться у профессионалов 
в этой области. Я же привык вни-
мательно выбирать людей, чтобы 
потом долго и продуктивно с ними 
сотрудничать.

— Олег Викторович,  а  у Вас 
есть мечта,  которая не  сбы-
лась? Только личная, не касающа-
яся бизнеса. Вот  кто-то хочет 
в старости научиться на конь-
ках кататься,  кто-то мечтает 
яхту купить…

— Я опробовал в Таиланде яхту, 
взял напрокат на 10 часов. Было 
интересно поначалу —  скалы, 
острова, красоты природы, но по-
стоянно на ней находиться  как-то 
скучно и неинтересно.

— Ну что же Вы, личная яхта 
уже давно является признаком 
достатка и богатства. Совер-
шить круиз на собственном пла-
вучем особняке —  мечта многих. 
Говорят, купил яхту —  подтвер-
дил статус богача.

— Я к  этому не стремлюсь. 
Мне куда приятнее пойти на 
 какой- нибудь традиционный ба-
зар —  в Таиланде я все рынки обо-
шел, мне было интересно узнать, 
чем люди занимаются, как выжи-
вают, что продают. В Германии 

я люблю по пешеходным улицам 
ходить: там много калек, убогих, 
я останавливаюсь и разговариваю 
с ними по-английски, а они мне от-
вечают, всегда рассказывают свои 
истории. Деньгами помогаю, ко-
нечно. Люблю еще зайти в немец-
кие церкви. Немцы не особо ходят 
в церкви, однако они сейчас вез-
де делают русский православный 
уголок, куда мы можем зайти, по-
ставить свечки, помолиться.

— Да, актуально сейчас всем 
нам помолиться за то, чтобы 
упадок Россию миновал. Вы пе-
режили уже не один экономиче-
ский кризис и можете сделать 
прогнозы о будущем нашей стра-
ны. Будет ли девальвация руб ля? 
Есть такое ощущение, что все 
катится вниз, в пропасть.

— Я бы так не сказал. Я действи-
тельно пережил много кризисов, 
и скажу вам, что сейчас квартиры 
как покупали, так и покупают, про-
дукты как покупали, так и покупа-
ют. Вот летал в Таиланд, самолет 
огромный битком забит —  люди 
ездят отдыхать. Не думаю, что мы 
прямо катимся  куда-то вниз. Был 
период совсем неудачный, но он 
прошел. Надо просто иметь тол-
ковую команду продавцов и ор-
ганизаторов, тогда и бизнес будет 
работать нормально даже в кри-
зисные времена.

— То есть у Вас оптимистич-
ные прогнозы?

— Ну, сейчас доллар опустят, по-
том поднимут, потом опять опустят. 
Так и будем жить.

— А не боитесь, что кварти-
ры, которые Вы понастроили, 
обесценятся? Что, как в 90-е, 
рухнет рынок, и квартиры бу-
дут дешевле машин?

Кстати, Вы начинали строи-
тельство с малоэтажных домов 
по улице Белкинской, а сейчас, 
смотрю, замахнулись на высот-
ки и уверенно конкурируете со 
строительными магнатами, тем 
самым доказывая, что все, за что 
беретесь, у Вас получается.

— Будет завтра —  будет новый 
период роста. За спадом всегда 
следует подъем.

— Надо просто переждать?

— В бизнесе вообще нельзя ме-
таться из стороны в сторону. Умей 
немного пересидеть. Мы сейчас 
работаем, у меня хорошие подряд-
чики —  молодые ребята, которые 
держат свои строительные фирмы 
и очень усердно трудятся.

— У Вас есть еще одна стран-
ная особенность, о которой мне 
хотелось бы поговорить. Что 

это за страсть такая —  уста-
навливать на Ваши строящиеся 
здания часы, которые потом все 
равно не ходят?

— На мой взгляд, часы являют-
ся частью «лица» фасада здания, 
несущей не только практиче-
скую, но и эстетическую и архи-
тектурную нагрузку. Традиция 
украшать здания большими часа-
ми пользовалась популярностью 
у наших предков. Да и во всей 
Европе везде шато с башенками, 
и на них часы, часы, часы… Всю-
ду часы, и никому бой не мешает. 
Только вот у нас по этому пово-
ду возмущаются и выказывают 
свое недовольство. Бой часов, 
судя по всему,  кого-то уж очень 
раздражает.

Я  всегда провожу голосова-
ние жильцов по вопросу, устанав-
ливать часы или нет. Например, 
60% —  за, а 40% —  против, со-
гласие не достигнуто. Поэтому 
я предлагаю компромиссное реше-
ние —  установить муляж, но ведь 
и тут нет, многие суеверные счита-
ют, что если часы не ходят —  при-
мета плохая. Вот всем не угодишь!

Но на новой клинике часы обя-
зательно будут —  большие, краси-
вые и современные, какие я всегда 
хотел.

— И напоследок у меня есть не-
сколько вопросов личного харак-
тера. Скажите, какую музыку 
любите? Я знаю, что Вы и сами 
поете.

— Классическую музыку лю-
блю, русские народные песни. Сам 
в хорошей компании спеть могу. 
«Мчится тройка удалая», «Ям-
щик» —  это мои любимые песни.

— Ваше любимое блюдо?

— Я люблю французскую кухню. 
Утку тушеную. А еще мне нравится, 
как в Индии рыбу свежевыловлен-
ную готовят со специями.

— Самый лучший отдых какой?

— Хорошо выспаться и прийти 
в офис, чтобы работать с прият-
ными мне людьми.

«Барин так барин, Бог с вами!» «Барин так барин, Бог с вами!» 

Олег Есинский был уверен, что яхта - скучный атрибут роскоши
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ВЛАСТЬ

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»

Меры соцподдержки оказаны 20 734 
семьям. Проведено 548 процедур ЭКО. 
Функционируют гериатрические койки и ге-
риатрические кабинеты, помощь получил 
701 человек старше трудоспособного воз-
раста. Системой долговременного ухода 
воспользовался 181 человек. Осуществляет-
ся модернизация центра занятости населе-
ния в Обнинске. Реализуются региональные 
программы, включающие мероприятия по 
увеличению периода активного долголетия 
и продолжительности здоровой жизни. Про-
ведена прививочная кампания против пнев-
мококковой инфекции лиц, проживающих 
в организациях социального обслуживания. 
В 18 муниципальных образованиях внедрены 
муниципальные программы общественного 
здоровья.

Осуществляется поставка оборудования 
и инвентаря в спортивные организации, осу-
ществляющие подготовку спортивного резер-
ва. Созданы малые спортивные площадки для 
сдачи нормативов комплекса ГТО в Юхнов-
ском, Дзержинском, Медынском и Людинов-
ском районах. Продолжается строительство 
крытого футбольного манежа на тренировоч-
ной площадке «Спутник» в Калуге и спортив-
ного комплекса с плавательным бассейном 
без зрительских мест в Балабаново.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

Приобретено оборудование для переос-
нащения трёх организаций, оказывающих 
помощь больным с онкологическими заболе-
ваниями. Завершён капитальный ремонт 16 
медицинских организаций, еще 16 будут от-
ремонтированы до конца 2022 года. Постав-
лена и введена в эксплуатацию 1951 единица 
медицинского оборудования. Совершено 137 
вылетов санитарной авиации.

Закуплено 27 автомобилей (не включая ав-
томобили скорой медицинской помощи), из 
них 11 автомобилей передано для нужд рай-
онов и городских больниц. Поставлены 26 
ФАПов.

В симуляционных центрах обучено 27 спе-
циалистов в области перинатологии, неонато-
логии и педиатрии. По целевым направлениям 
обучается 610 специалистов и 97 ординато-
ров. Трудоустроено по специальности 17 вы-
пускников вузов и 36 ординаторов.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

Открыты две общеобразовательные 
школы в Малоярославце и Медыни и Ре-
гиональный модельный центр на базе 

Областного центра дополнительного об-
разования детей, а также разработан на-
вигатор для дополнительного образования 
детей (электронный ресурс). Создано 
47 центров образования естественно- 
научной и технологической направлен-
ности «Точка роста» и детский технопарк 
«Кванториум» на базе калужской СОШ 
№ 44.

Закуплено оборудование для оснащения 51 
общеобразовательной организации и созда-
ния 12 мастерских по стандартам Ворлдскилл. 
Завершён ремонт пяти школьных спортивных 
залов.

Более 35 тысяч граждан Калужской обла-
сти вовлечены в добровольческую (волон-
терскую) деятельность. Проведено свыше 60 
мероприятий, направленных на сохранение 
исторической памяти и патриотическое вос-
питание. В них приняли участие около 40 ты-
сяч человек.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «КУЛЬТУРА»

Созданы два виртуальных концертных 
зала в Людиново и Обнинске. Переоснаще-
ны по модельному стандарту три модельные 
библиотеки. Приобретены четыре передвиж-
ных многофункциональных культурных центра 
(автоклуба) для обслуживания сельского на-
селения. Проведён капитальный ремонт трёх 
сельских домов культуры и трёх детских школ 
искусств. Ещё пять СДК и четыре ДШИ плани-
руется отремонтировать до конца года.

291 сотрудник из числа творческих и управ-
ленческих кадров сферы культуры завершил 
курсы повышения квалификации.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЖИЛЬЁ И ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

З а в е р ш а е т с я  с т р о и т е л ь с т в о 
канализационно- насосной станции с двумя 
напорными коллекторами в районе ул. Пиро-
гова и городского магистрального напорного 
хозяйственно- фекального коллектора с КНС 
в мкр. № 51 в Обнинске. Ведутся работы по 
благоустройству конкурсных объектов в Киро-
ве, Юхнове и Мосальске. Завершены работы 
на 67 общественных и 8 дворовых территори-
ях. Расселены 860 человек с аварийной пло-
щади 11,94 тыс. кв. м.

Завершено строительство и  ведут-
ся пуско- наладочные работы, а  так-
же благоустройство территории на двух 
объектах питьевого водоснабжения в Дзер-
жинском и Хвастовичском районах. Про-
должаются строительно- монтажные 
работы на трёх объектах питьевого водо-
снабжения (два —  в пос. Полотняный завод 
и один —  в г. Людиново).

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ  
«БЕЗОПАСНЫЕ КАЧЕСТВЕННЫЕ ДОРОГИ»

Завершено строительство обхода г. Калу-
ги на участке «Анненки- Жерело». Заверша-
ется реконструкция мостового перехода через 
реку Жиздра в Козельском районе протяжен-
ностью 205 пог. метров и ремонт 200 км дорог 
регионального, межмуниципального и мест-
ного значения.

Приобретены четыре мобильных комплекса 
фиксации нарушений правил дорожного дви-
жения и 16 стационарных комплексов фикса-
ции нарушений правил дорожного движения. 
Завершается устройство двух пунктов весога-
баритного контроля транспортных средств на 
областных автомобильных дорогах.

Выполнено устройство 15 проекционных 
пешеходных переходов на региональных до-
рогах. Идёт внедрение ИТС —  интеллектуаль-
ной транспортной системы.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Продолжается рекультивация полигона ТБО 
вблизи Медыни. Выполняются работы по рас-
чистке Яченского водохранилища в. Калуге. 
Уже выполнены лесовосстановительные ме-
роприятия на площади 1 373,27 га и приобре-
тена лесопожарная техника и оборудование.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ  
«ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА»

В региональном проекте «Адресная под-
держка повышения производительности тру-
да на предприятиях» принимает участие 
уже 81 предприятие. Реализован 21 проект 
по повышению производительности труда 
с использование технологии «Бережливое 
производство». 223 сотрудника предприятий 
обучены передовым методикам «бережливого 
производства» (28 сотрудников на предпри-
ятиях под федеральным управлением, 181 со-
трудник на предприятиях под региональным 
управлением и 14 представителей региональ-
ных команд).

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «МЕЖДУНАРОДНАЯ 
КООПЕРАЦИЯ И ЭКСПОРТ»

Уровень внедрения регионального экспорт-
ного Стандарта 2.0. составляет более 88%, 
внедрены 11 инструментов из 13 запланиро-
ванных на 2022 год.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «МАЛОЕ И СРЕДНЕЕ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО И ПОДДЕРЖКА 

ИНДИВИДУАЛЬНОЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
ИНИЦИАТИВЫ»

Количество действующих микрозаймов, вы-
данных Государственным Фондом поддерж-
ки предпринимательства Калужской области, 
составляет 423 ед., объём финансовой под-
держки, оказанной субъектам МСП, составил 
более 1 514 млн. руб лей. Агентством разви-
тия бизнеса оказаны услуги 620 самозаня-
тым гражданам, 2 197 гражданам, желающим 
вести бизнес, начинающим и действующим 
предпринимателям. 8 931 гражданин зареги-
стрирован как самозанятый. Выданы гранты 
и субсидии сельскохозяйственным предпри-
ятиям на сумму более 27 млн. руб лей.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА»

Услуги связи предоставлены 2 309 учреж-
дениям. Установлено 257 базовых станций 
сотовой связи, работающих по технологии 
2G и 4G.

По результатам мониторинга инцидентов 
информационной безопасности выявлено 
и успешно локализовано 2 091 потенциаль-
но опасное событие. Последствия инциден-
тов устранены.

Обучение госслужащих по вопросам ин-
формационной безопасности завершили бо-
лее 720 человек. По программам повышения 
квалификации «Основы цифровой трансфор-
мации» и «Цифровая трансформация и циф-
ровая экономика: технологии и компетенции» 
обучено 48 человек. На обучение по програм-
ме «Цифровые профессии» одобрено 504 за-
явки из 963 поданых гражданами. В рамках 
программ Фонда содействия инновациям под-
держано девять проектов- стартапов из Калуж-
ской области на общую сумму 68,7 млн. руб лей.

К платформе обратной связи за отчетный 
период подключено 252 органа государствен-
ной и муниципальной власти Калужской об-
ласти (1321 уполномоченного сотрудника). 
Увеличилась доля граждан, зарегистрирован-
ных на Едином портале государственных и му-
ниципальных услуг (ЕПГУ), и составила 81,1% 
В МФЦ за девять месяцев текущего года оказа-
но физическим и юридическим лицам 718 814 
услуг. Количество обращений за получением 
региональных массовых социально значимых 
услуг в электронном виде с использованием 
ЕПГУ составили 79,3 тыс., что почти в 2 раза 
больше, чем за сопоставимый период про-
шлого года. Уровень удовлетворенности ка-
чеством электронных услуг превысил 4 балла 
(по 5 балльной системе).

По итогам девяти месяцев Калужская об-
ласть сохраняет позицию в десятке лучших 
регионов по уровню цифровой зрелости и ка-
честву решения ИТ-задач согласно оператив-
ному мониторингу Аппарата Правительства 
РФ.

РЕЗУЛЬТАТЫ РЕАЛИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИЙ РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ ПО ИТОГАМ ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ 2022 ГОДА
В ЦИФРАХ

На заседании облправитель-
ства под руководством губерна-
тора рассматривался текущий 
статус реализации 46 региональ-
ных проектов. На их исполнение 
в  этом году направлено свыше 
22 млрд. руб лей. Основными ис-
точниками финансирования явля-
ются федеральный и областной 
бюджеты.

По информации заместителя гу-
бернатора Дмитрия Разумовского, на 
отчетную дату доля заключенных кон-
трактов составляет 91%. В лидерах по 
данному показателю —  министерство 
цифрового развития, министерство при-

родных ресурсов и экологии, а также 
министерство экономического разви-
тия и промышленности. Средний статус 
реализации региональных проектов со-
ставляет 73%.

Отмечалось, что из 81 объекта теку-
щего года строительные работы завер-
шены на 30, ещё на 41 объекте будут 
окончены в конце 2022 года. Остальные 
объекты перейдут на следующий строи-
тельный сезон.

На контроле также находится пору-
чение губернатора по установке ка-
мер видеонаблюдения на объектах 
капитального строительства и ремон-
та, реализуемых в рамках региональ-
ных проектов. На 21 объекте камеры 
отсутствуют. Это связано, прежде все-

го, с высокой строительной готовностью 
объектов или отсутствием технической 
возможности.

Владислав Шапша высоко оценил ито-
ги реализации мероприятий региональ-
ных проектов за девять месяцев.

— На текущий момент работа орга-
низована достаточно слажено и  эф-
фективно. Впереди два месяца, но не 
надо забывать о том, что к следующе-
му году нужно готовиться уже сейчас. 
Те конкурсы и задачи, которые мы за-
планировали в проекте бюджета и ра-
боте с федеральными министерствами, 
требуют подготовки уже в этом году. Всё 
должно быть запроектировано, отторго-
вано и готово к началу работы в следую-
щем году, —  акцентировал губернатор.

Владислав Шапша о реализации мероприятий Владислав Шапша о реализации мероприятий 
региональных проектов: региональных проектов: «На текущий момент работа «На текущий момент работа 
организована достаточно слажено и эффективно»организована достаточно слажено и эффективно»
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РАЗВИТИЕ

Губернатор Владис лав 
Шапша принял участие 
в  Меж д ународном экс-
портном форуме «Сде-
лано в России», который 
стартовал в Москве в Цен-
т р а л ь н о м  в ы с т а в о ч -
ном зале «Манеж». Его 
участниками стали пред-
с тавители крупнейших 
российских и зарубежных 
компаний, федеральных 
и  региональных органов 
власти, российские бан-
ки, центры под держки 
экспорта, профильные ас-
социации и объединения.

В этом году форум собрал де-
легации из 78 стран. Это в три 
раз больше, чем в прошлом году. 
А общее количество иностран-
ных участников превышает про-
шлогоднее в пять раз.

Владислав Шапша принял уча-
стие в работе Губернаторской 
сессии «Сделано в регионах —  
Сделано в  России. Синергия 
мер поддержки». В ее рамках 
обсуждались успешные инстру-
менты развития экспорта в ре-
гионах, синергия федеральных 
и региональных инструментов 
поддержки, пути повышения ка-
чества работы инфраструктуры 
поддержки экспорта. Участники 
обменялись опытом преодоле-
ния экономических трудностей 
в период санкционного режима.

В ходе дискуссии Кирилл То-
карев —  модератор Губерна-
торской сессии отметил, что 
Калужская область заняла пер-
вое место по итогам обуче-
ния управленческих команд 
в «Школе экспорта РЭЦ», ито-
гом которого стала разработка 
региональной программы под-
держки экспорта.

Владислав Шапша подчер-
кнул, что в Калужской области 
уделяется большое внимание 
развитию экспортно ориен-
тированных предприятий, со-

вершенствуются инструменты 
и механизмы их поддержки.

— В этом году помощь вы-
строена таким образом, что-
бы предприятия смогли быстро 
и  безболезненно справиться 
с  трудностями. Адаптировать 
свои предложения, поменять 
каналы поставок, найти новых 
партнёров, —  сказал Владис-
лав Валерьевич.

Губернатор отметил, что пред-
приниматели получают прак-
тические рекомендации по 
сертификации товаров и услуг, 
расчету логистических и тамо-
женных расходов, налоговому 
законодательству, валютному 
контролю. Для обмена опытом 
создан «Клуб экспортёров». 
Из 516 уникальных экспортё-
ров в  этом году мерами под-
держки воспользовалось 275 
организаций.

— Большую помощь нам ока-
зывает Российский экспортный 
центр. Например, льготные за-
ймы на экспортную деятель-

ность, субсидии на возмещение 
части затрат на производство 
продукции, которая предна-
значена для экспорта, на мо-
дернизацию производства, 
возможность участвовать в вы-
ставках и бизнес- миссиях. Да, 
вектор изменился теперь на 
Восток в этом году. Наши пред-
приниматели уже побывали 
в Турции, Азербайджане, Арме-
нии, АОЭ и наладили новые свя-
зи. К нам приехали из Марокко, 
в ноябре приезжают из Ирана. 
В  этом направлении мы про-
должаем работать. Очень важ-
ное место в поддержке наших 
экспортеров мы уделяем раз-
витию логистических возмож-
ностей. У  нас построен один 
из крупнейших в Центральной 
России мультимодальный логи-
стический хаб. В мае открыли 
еще один терминал, увеличили 
мощности. И это востребовано 
сегодня, —  сказал губернатор.

Глава региона также подчер-
кнул, что с 2016 года Калужская 

область участвует в  крупном 
международном проекте «Но-
вый Шелковый путь». Запуск 
транспортного коридора опти-
мизировал сроки и стоимость 
перевозки грузов между Евро-
пой и Азией. Сегодня грузы из 
азиатских стран в центр Рос-
сии доставляются всего за 14 
дней. Для сравнения —  достав-
ка морем занимает не менее 50 
суток.

Проект приобретает всё бо-
лее заметную роль в  связи 
с переориентацией поставок 
компонентов и  готовой про-
дукции наших производите-
лей на восточное направление. 
В последние два месяца в Ка-
лужской области фиксируем 
40%-ный рост грузооборота 
на этом маршруте. География 
поставок также растет. Сегод-
ня это более 20 крупнейших 
пунктов консолидации грузов 
в Китае, порты Вьетнама, Мон-
голии, Индии, Турции. Разви-
вать это сотрудничество будут 

и дальше —  регулярно отправ-
лять на Восток контейнерные 
поезда. Возможности для это-
го есть.

В этом году дан старт новому 
маршруту —  из Ворсино во Вла-
дивосток отправился первый 
почтовый контейнерный поезд 
«Россия». Этот путь он преодо-
лел всего за семь дней, прохо-
дя с остановками на дозагрузку 
по 1,5 тысячи км в сутки. Это 
действительно новые скорости 
и новые сервисы, которые по-
служат тысячам компаний и де-
сяткам миллионов людей.

— Особое место в  экспорте 
занимает экспорт медицинских 
услуг. У  нас есть уникальные 
компетенции в сфере радиоло-
гии, лечении онкологических 
заболеваний —  медицинский 
радиологический центр в Об-
нинске. Росатом строит завод 
радиофармпрепаратов и  для 
внутреннего рынка, и для экс-
порта», —  резюмировал Вла-
дислав Шапша.

MADE IN RUSSIA.MADE IN RUSSIA. Владислав Шапша  Владислав Шапша 
принял участие в международном принял участие в международном 
экспортном форумеэкспортном форуме

ОБНОВЛЕНИЕ

В 2022 году на территории 
региона в рамках нацпроек-
та «Безопасные качествен-
ные дороги» выполняется 
ремонт 215  км дорог регио-
нального и  местного значе-
ния. Работы проходят на 72 
объектах в  Калуге и  Обнин-
ске, Бабынинском, Боровском, 
Дзержинском, Жуковском, Ко-
зельском, Куйбышевском, 
Людиновском,  Ма лоярос-
лавецком, Перемышльском, 

Су хиничском,  Тарусском, 
Ферзиковском и  Юхновском 
районах. В общем объеме ра-
бот —  103 км дороги Калуж-
ской агломерации.

По данным министерства 
транспорта области, заверша-
ются, начатые в 2021 году, ра-
боты по реконструкции моста 
через реку Жиздра в Козель-
ском районе протяженностью 
205 пог. м. Введено в  экс-
плуатацию 16 стационарных 

и  четыре мобильных ком-
плекса фиксации наруше-
ний ПДД. Подходят к  концу 
строительно- монтажные рабо-
ты по устройству двух постов 
весогабаритного контроля 
транспортных средств на ре-
гиональных автомобильных 
дорогах, а также устройству 
освещения автодорог протя-
женностью 48 км в 31 насе-
ленном пункте в 16 районах 
области.

Для повышения безопас-
ности дорожного движения 
дорожники устанавливают ба-
рьерные и пешеходные ограж-
д е н и я ,  д о р о ж н ы е  з н а к и 
и знаки маршрутного ориен-
тирования, наносят разметку.

В  2020  году завершилось 
строительство Северного об-
хода Калуги.

На финансирование ра-
бот 2022 года предусмотрено 
7,1 млрд. руб лей, из которых 

4 млрд. руб лей средства фе-
дерального бюджета, 3,1 млрд. 
руб лей —  регионального До-
рожного фонда.

В настоящее время заклю-
чены государственные и  му-
ниципальные контракты по 
объек т ам ремонт а дорог, 
ввод которых запланирован 
в  2023  году. Их общая про-
тяженность 126  км, из них 
90  км —  дороги Калужской 
агломерации.

215 километров дорог регионального и местного 215 километров дорог регионального и местного 
значения ремонтируют в Калужской областизначения ремонтируют в Калужской области

78 стран приняли участие в международном форуме
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В Калуге начал работу фо-
рум «Развитие региональ-
ных брендов: семейное 
предпринимательство». 
Он проводится в  рамках 
реализации национально-
го проекта «Малое и сред-
нее предпринимательство 
и  поддержка индивиду-
альной предприниматель-
ской инициативы».

Мероприя т ие  орг анизо -
ва ла об лас т ная Торгово - 
п р о м ы ш л е н н а я  п а л а т а , 
Агентство развития бизне-
са региона при поддерж-
к е  п р о ф и л ь н о г о 
министерства и Фе-
дерального инсти-
тута промышленной 
собственности. Гене-
ральный партнер —  
ПАО «Сбербанк».

Ф о р у м  н а ч а л -
с я  с   п л е н а р н о й 
сессии «Развитие ре-
гиональных брендов: 
семейное предпри-
нимательство». В  ее 
работе участвовали: 
замес тите ль г убер-
натора Владимир По-
пов, вице-президент 
Торгово- промышленной 
палаты Российской Фе-
дерации Елена Дыбова, 
президент ТПП Калуж-
ской области Виолетта 
Комиссарова, директор Феде-
рального института промыш-
ленной собственности Олег 
Неретин, генеральный директор 
регионального Агентства разви-
тия бизнеса Стефан Перевалов 
и управляющий Калужским от-
делением ПАО «Сбербанк» Ан-
дрей Ручай.

На мероприятие были при-
глашены представители малого 
и среднего бизнеса из Калуж-
ской области и других регионов 
страны. Для налаживания дело-
вых контактов и продвижения 
бизнеса в Калугу приехали бо-
лее 50 участников проекта «100 
семейных компаний под патро-
натом Президента Российской 
Федерации».

С видеообращением к орга-
низаторам и предпринимателям 
обратился сенатор Российской 

Федерации от Калужской области 
Александр Савин. Он напомнил, 
что 2022 год объявлен Прези-
дентом страны Годом культурно-
го наследия народов России.

— Сохранение культурных 
традиций нашей страны и каж-
дого ее региона является нашей 
общей задачей. Все, что созда-
но трудами и талантами наших 
предков должно сохраняться, 
способствовать продвижению 
регионов, повышению их тури-
стической привлекательности. 
Именно поэтому тема форума 
является весьма важной, —  ска-
зал сенатор.

По его словам, у Калужской об-
ласти есть немало культурных 
особенностей и  исторических 
промыслов, которые необходимо 
развивать. Для этого нужно запа-
тентовать исключительное право 
на калужскую продукцию. Алек-
сандр Савин отметил, что в этом 
году хлудневская игрушка и тарус-
ская вышивка официально получи-
ли статус региональных брендов. 
Он выразил надежду на то, что 
«и другие калужские производи-
тели поддержат эту идею, а форум 
ей только поспособствует».

От имени Правительства Ка-
лужской области плодотвор-
ной работы на форуме и новых 
успехов представителям мало-
го и среднего бизнеса пожелал 
Владимир Попов.

В  своем выступлении заме-
ститель губернатора сообщил, 

что согласно стати-

стике ТПП России 75 процен-
тов успешных малых и средних 
компаний страны —  семейные 
предприятия.

— Это еще раз подтверждает, 
что семья в нашей стране явля-
ется главной ценностью. Семей-
ный бизнес —  крепкий бизнес. 
Он ставит во главу угла каче-
ство своей продукции и услуг, 
нацелен на долгосрочную пер-
спективу. Вместе с тем, люди, 
которые им занимаются, берут 
на себя дополнительные риски. 
Поэтому хочу выразить особую 
благодарность всем присутству-
ющим здесь предпринимате-
лям, —  сказал Владимир Попов.

Он напомнил, что в  Калуж-
ской области действуют более 
15 технологичных предприятий 
из разных отраслей, в которых 
семейные традиции способству-
ют укреплению экономики ре-
гиона. Это —  семейная ферма 
«Две деревни» по производству 
экологически чистых продуктов, 
компания «Мастер гриб» по вы-
ращиванию грибов, «Элмат», 
выпускающая мебель и кухон-
ное оборудование, «Листон» —  
производитель медицинского 
оборудования и  один из ак-
тивных экспортеров региона, 
компания «Агротек», которая 
производит молочное обору-
дование, крупная полиграфи-
ческую компания «Илокс ЛТД», 
«Галантус», швейная фабрика 
«Дибони» и ряд других. Все эти 
бренды, по словам заместите-
ля губернатора, способствуют 
популяризации Калужской об-

ласти, являются ее гордостью. 

Поэтому Правительство регио-
на будет активно содействовать 
их продвижению и развитию.

Елена Дыбова в ходе пленар-
ной сессии рассказала об основ-
ных направлениях проекта «100 
семейных компаний под патро-
натом Президента ТПП РФ». Она 
уделила особое внимание исто-
рии формирования семейного 
бизнеса в России и в Калужской 
области, роли семейных пред-
приятий в экономике субъектов 
страны, а также формированию 
регионального законодатель-
ства в этой сфере.

— Наша с вами задача —  вы-
растить могучие деревья семей-
ного бизнеса по всей стране 
и сделать эту историю необра-
тимой. Мы очень хотим, чтобы 
Правительство Калужской об-
ласти и  созданная в  регионе 
инфраструктура поддержки биз-
неса вошли в активную команду 
семейного бизнеса России, —  
подчеркнула Дыбова.

Она попросила Виолетту Ко-
миссарову передать губернато-
ру области Владиславу Шапше 
эмблему семейного предприни-
мательства —  семейное дерево.

— Мы передаем ее руково-
дителям регионов как напо-
минание о  том, что задача на 
века —  взращивание семейных 
компаний страны. За ними —  
наше будущее. Давайте их 
поддерживать и создавать им 
условия для развития.

Елена Дыбова наградила 
дипломами ТПП РФ за вклад 
в развитие экономики и пред-

п р и н и м а т е л ь с т в а  и   п л о -

дотворное сотрудничес тво 
с региональной ТПП ряд орга-
низаций области.

На пленарной сессии обсуж-
дались вопросы развития се-
мейного бизнеса, женской 
предпринимательской инициа-
тивы, правовой охраны традици-
онных товаров.

В программе форума —  кон-
сультации для предпринимате-
лей по мерам государственной 
поддержки бизнеса, темати-
ческие мастер- классы и  экс-
п е р т н а я  д и з а й н -  с е с с и я . 
Специалисты Роспатента и Фе-
дерального института промыш-
ленной собственности проведут 
обучающий семинар на тему: 
«Региональные бренды Рос-
сии —  новые точки роста». Он 
призван содействовать разви-
тию территориальных брендов, 
которые станут важным источ-
ником пополнения регионально-
го бюджета.

Пре дс т авите лям бизнес- 
сообщества области расскажут 
о  таких объектах интеллек-
туальной собственности как 
географическое указание и наи-
менование места происхождения 
товара. Речь пойдет о правилах 
и  условиях регистрации этих 
обозначений и  конкурентных 
преимуществах их использова-
ния, а также о трендах развития 
объектов интеллектуальной соб-
ственности в России.

В рамках мероприятия органи-
зована выставка продукции се-
мейных предприятий Калужской 
области.

В Калуге обсуждают перспективы В Калуге обсуждают перспективы 
развития региональных брендов развития региональных брендов 
и семейного бизнесаи семейного бизнеса

Калужская область готова к импортозамещению и популяризирует семейный бизнес
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В Агентстве развития биз-
неса с тартовал конкурс 
«Мама может». Его организа-
торами выступают калужский 
центр «Мой бизнес» и мини-
стерство экономического 
развития и промышленности 
Калужской области.

— Мы считаем, что жен-
ский подход в  реализации 
собственного дела является 
точкой роста для развития 
малого бизнеса. Собствен-
ный би зне с  д л я  в ас  —  
участниц конкурса —  это 
возможность не только за-
работать, но и сделать мир 
лучше, самореализоваться 
и осуществить свою мечту, —  
отметила начальник отдела 
государственной поддержки 
предпринимательства минэ-
кономразвития и промышлен-
ности Калужской области 
Наталья Шестакова.

В конкурсе принимают уча-
стие более 30 мам из Ка-
лужской области. Среди них 
и  начинающие предприни-
матели нескольких районов 

Калужской области, и те, кто 
только планирует открыть 
свой бизнес.

В течение пяти дней участ-
ницы прослушают лекции 
по менеджменту, финансам 
и маркетингу. В завершение 
курса каждая конкурсантка 
представит свой бизнес-план 
на конкурсе проектов.

Победительница получит 
финансовую поддержку на 
его реализацию.

— Сегодня всё больше 
женщин открывают свой 
бизнес. Мы специально по-
старались создать все усло-
вия, чтобы обучение для вас 
было комфортным и интерес-
ным. Уверен, что вы полу-
чите удовольствие от новых 
знаний и  полезного обще-
ния друг с другом, —  обра-
тился к участницам конкурса 
заместитель руководителя 
Агентства развития бизнеса 
Калужской области Николай 
Тубеншляк.

Стоит отметить, что меро-
приятия по развитию жен-

ского предпринимательства 
в Калужской области прохо-
дят регулярно в рамках на-
ционального проекта «Малое 
и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской 
инициативы».

Справочно:
Агентство развития биз-

неса учреждено в  январе 
2018  года министерством 
экономического развития 
Калужской области с целью 
создания комфортной бизнес- 
среды для реализации проек-
тов на территории региона.

Организация реализует 
ряд национальных проектов: 
«Малое и среднее предпри-
нимательство и  поддержка 
индивидуальной предпри-
нимательской инициативы», 
«Международная коопера-
ция и экспорт», «Производи-
тельность труда». Основные 
направления деятельности: 
консультирование бизнеса, 
сопровождение проектов, 
обучение предпринимателей.

Мама может! В области поддерживают образовательный 
проект по развитию женского предпринимательства

БИЗНЕС

ФИНАНСЫ

РУКА ПОМОЩИ

В  понедельник под пред-
седательством губерна-
тора области Владислава 
Шапши в режиме видеокон-
ференцсвязи состоялось 
очередное заседание реги-
онального Правительства.

Заместитель министра внутрен-
ней политики и массовых комму-
никаций области Ирина Фёдорова 
доложила о грантовой поддерж-
ке некоммерческих организаций 
региона.

На территории Калужской об-
ласти зарегистрировано 1563 
НКО. Самыми многочисленны-
ми организационно- правовыми 
формами являются обществен-
ные организации (446) —  
28,53% от общего количества 
НКО в  регионе, религиозные 
организации (276) —  17,66%, 
автономные некоммерческие 
организации (216) —  13,82% 
и  профессиональные союзы 
(158) —  10,11%.

Министерство внутренней по-
литики и массовых коммуникаций 
региона оказывает некоммер-
ческим организациям помощь 
в подготовке документов для уча-
стия в конкурсах Фонда прези-
дентских грантов. По поручению 
губернатора в  области создан 
проектный офис, сформировано 
шесть ресурсных центров в сфе-
ре экологии, культуры и искус-
ства, образования, спорта. Их 

специалистами уже оказана ин-
формационная, методическая 
и консультационная поддержка 
более чем 40 НКО.

В 2022 году на три конкурса Фон-
да президентских грантов было по-
дано 100 проектов от калужских 
некоммерческих организаций. Из 
них победителями признаны 20 
проектов. Финансовая поддерж-
ка составила более 49 млн. руб-
лей. В разрезе ЦФО по итогам этих 
конкурсов область заняла восьмое 
место по сумме полученной под-

держки. Регион значительно улуч-
шил этот показатель по сравнению 
с прошлым годом.

Некоммерческие организа-
ции области также участвуют 
в конкурсах Фонда культурных 
инициатив. В этом году 68 НКО 
приняли участие, шесть из ко-
торых получили поддержку на 
общую сумму почти девять млн. 
руб лей.

В  2021  году министерством 
внутренней политики и массовых 
коммуникаций области проведён 

первый региональный грантовый 
конкурс. Заявки на него подали 40 
НКО, 13 из которых получили под-
держку. В этом году на конкурс 
были поданы 53 заявки, победи-
телями признана 21 некоммерче-
ская организация.

С 2018 по 2021 годы министер-
ством проводился конкурсный 
отбор проекта «Региональная 
идентичность». Девять НКО ста-
ли его победителями. Общая сум-
ма поддержки составила около 
11 млн. руб лей.

Помимо этого министерство 
предоставляет субсидию из об-
ластного бюджета НКО на реали-
зацию проекта «Общественное 
просвещение». С 2019 года в ре-
гионе проводится ежегодный 
Гражданский форум Калужской об-
ласти, цель которого —  создание 
условий для открытого диалога 
и консолидации усилий предста-
вителей некоммерческого сектора, 
государственной власти и местно-
го самоуправления, формирования 
современного гражданского об-
щества и его развития.

В шестом составе региональ-
ной Общественной палаты впер-
вые создана комиссия по вопросам 
развития и поддержки некоммер-
ческих организаций. В настоящее 
время ведётся разработка ин-
формационного портала Калуж-
ской области о людях, проектах 
и  общественно- значимых ини-
циативах «Думай! Действуй! 
Достигай!».

Владислав Шапша поручил уси-
лить работу в этом направлении, 
подчеркнув, что в  следующем 
году на федеральном уровне пла-
нируется увеличение финансо-
вой поддержки некоммерческого 
сектора.

— Наша задача суметь вос-
пользоваться этими ресурсами. 
Помочь нашим энтузиастам, ак-
тивным деятелем некоммерческо-
го сектора поучаствовать во всех 
этих конкурсах и победить, —  ак-
центировал глава региона.

Некоммерческие организации региона Некоммерческие организации региона 
получают грантовую поддержкуполучают грантовую поддержку

Губернатор держит на контроле выплату грантов областным НКО
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Мобилизация резко изме-
нила жизни многих лю-
дей. После ухода на СВО 
остаются незавершенные 
дела. Но если с ипотекой 
или кредитами вопросы 
 как-то решаются, то при-
с троить домашних пи -
томцев в  надежные руки 
удается не всегда.

Анна МОГИЛЬНЕР, организа-
тор и руководитель обнинского 
зоозащитного центра «Но-
вый ковчег», рассказывает, что 
к ней за помощью обращались 
не только пять мобилизованных 
жителей Обнинска, но и област-
ные власти, просили принять 
животных от мобилизованных!

— В конце сентября нам по-
звонили из области с  вопро-
сом: «Берете ли вы животных 
у мобилизованных, оказываете 
ли такую услугу?». Я с трудом 
удержалась, чтобы не сказать 
все, что я думаю по этому пово-
ду, —  признается Анна.

И пока власти раскачиваются, 
мы узнали, что же  все-таки ду-
мает руководитель благотво-
рительной организации по 
этому поводу.

50 КОШЕК И 200 СОБАК. 
КУДА БОЛЬШЕ?

— Звонят и сами 
моби лизованные 
мужчины. И их род-
ственники, —  рас-
с к а з ы в а е т  А н н а 
Могильнер. —  К со-
жалению, мы вы-
нуждены всем отказывать, 
приют забит бездомными со-
баками и кошками. Сейчас тех 
животных, которые у нас сидят, 
мы выпустить уже не можем. 
Естественно, они живут у нас 
давно. Для того чтобы брать 
новых, нужно место.

— Вы говорили у   кого-то 
из мобилизованных осталась 
кошка с котятами. Нет ли те-
лефона этого человека? У нас 
есть люди, готовые взять ко-
тенка, может и  кошку при-
строим, —  интересуемся мы.

— Нет, потому что мне звонят 
по 20 человек в день. Я просто 
сказала, что у нас, к сожале-
нию, никаких вариантов, напи-
шите в группу.

— Они написали?
— Я не знаю. Вы можете по-

смотреть, но мне кажется, что 
там не было таких дел. Может 
быть,  как-то сами обошлись.

В приюте уже 50 кошек и со-
бак около 200. Конечно, поза-
ботиться о  таком количестве 
животных очень непросто, тут 
уж не до новобранцев.

— У нас в принципе забиты 
все дырки. Мы можем иногда 
 кого-то принять по «112». Но 
это не вариант. Особенно если 
речь идет о домашних собаках, 
потому что им нужны другие ус-
ловия. Мы не можем поместить 

в  холодный вольер или в  хо-
лодную будку  какого- нибудь 
французского бульдога. У нас 
есть теплое помещение, обо-
греваемое. Но там сидят собаки 
с пластинами в лапах, которым 
просто никак нельзя уже на хо-
лоде, и животные после опера-
ций. Нам нужно строиться.

В ОБНИНСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ 
ПРЕДЛОЖИЛИ НАПИСАТЬ 

ПИСЬМА

В начале 2014 года админи-
страция Обнинска предоставила 
некоммерческому партнерству 
Зоозащитный центр «Новый 
ковчег» в  аренду земельный 
участок, расположенный в рай-
оне очистных сооружений, 
под строительство зоозащит-
ного центра с  содержанием 
животных.

Еще городские власти пред-
ложили написать письма в раз-
личные организации, чтобы они 
предоставили материалы под 
строительство.

— А как мы будем строить? —  
удивляется Анна. —  Это же 
немалые деньги. Это не три ко-
пейки, это большие траты. Как 
мы это будем делать?

— Вы получаете субсидию от 
городских властей в 200 тысяч 
руб лей. Надолго ее хватает?

— Обычно я  пишу проект, 
объявляется конкурс. Месяц 
это дело висит. А  потом они 
еще месяц собираются. Ну, 
пока денег нет. Хватает их на 
две недели. Самое большое —  
на месяц.

В общем, если бы не помощь 
волонтеров и добрых горожан, 
кушать зверушкам из «Нового 
ковчега» было бы нечего. Хоро-
шо, что в зоозащитном центре 
работают ответственные люди, 
которые уже 14 лет помогают 
брошенным кошкам и собакам. 
А  если добровольцам надо-
ест эта деятельность, что бу-
дут делать городские власти 
со всеми этими друзьями чело-
века? А бездомных собак в го-
роде может и  стало меньше, 
но совсем они не исчезли. Но 
Обнинск этой проблемы прак-
тически не знает. И происходит 
это вовсе не благодаря трепет-
ной заботе властей.

ЛЕГЧЕ ГОЛОВОЙ БИТЬСЯ ОБ 
СТЕНУ, ЧЕМ ПОЛУЧИТЬ ЧТО-ТО ОТ 

ГОРОДСКИХ ВЛАСТЕЙ

— За отлов бродячих собак 
отвечают местные власти. 
К то-либо в  администрации 
отвечает за то, чтобы в горо-
де по улицам не бегали стаи 
собак?

— Это логично у них спро-
сить. Возможно, отдел эколо-
гии, —  предположила Анна 
Могильнер. —  Мы говорили, 
давайте сделаем  какое-то 
ч а с т н о -  г о с уд а р с т в е нн о е 
или некоммерческое госу-
дарственное предприятие 
вместе с  администрацией. 
Но нам объясняют, что это 
невозможно.

Действительно, зачем суе-
титься, если сейчас граждане 
 как-то сами решают эту про-
блему. И им не надо ни зар-
плату платить, ни отпуска 
предоставлять и  больнич-
ные. Не надо волноваться, 
что  кому-то из питомцев не 
хватит еды или денег на ле-
чение. Пусть обо всем этом 
болит голова у волонтеров.

— Городская администра-
ция вообще не хочет по-
могать приюту, —  говорит 
Анна. —  Легче биться голо-
вой об стену, чем  что-то от 
них получить.

— Проблема с  животны-
ми мобилизованных просто 
гигантская, —  считает Анна 
Могильнер. —  Региональным 
властям порекомендовали 
озаботится этой проблемой. 
Каким образом? Непонятно. 
Им порекомендовали, они 
мне позвонили. Мы отказали. 
Вот и все.

7 ИНИЦИАТИВ, ГДЕ ГОТОВЫ 
ПОМОЧЬ

Страна не осталась равно-
душной к проблеме домашних 
любимцев мобилизованных со-
граждан. Сайты пестрят самы-
ми разными предложениями: 
«Кот Люцик от мобилизованно-
го, Москва; Джесси от мобили-
зованного, помесь Бигля, 2 года, 
Щелково, МО; Кролик, девочка, 
3 года, Москва; Пес Антон от мо-
билизованного, 4 года, Мыти-
щи; Кошка от мобилизованного, 
10 лет, Балашиха и так далее».

Есть и предложения взять на 
передержку не только кошек 
и собак, но и крыс, и даже змей.

Программа опеки над живот-
ными мобилизованных «Будь 
как дома, Мурзик!», которую за-
пустил фонд «Я свободен», на-
ходит людей, которые решили 
забрать питомцев и заботить-
ся о  них до возвращения хо-
зяев. Нужно просто оставить 
заявку на сайте. Телеграм-ча-
ты, телеграм- каналы, сайты, 
благотворительные проекты 
и программы.

Если обнинским мобилизо-
ванным нужна помощь —  обра-
щайтесь в редакцию, у нас есть 
люди, которые готовы помочь.

Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ru

Зоозащитный центр «Новый ковчег» Зоозащитный центр «Новый ковчег» 
не может принять животных от не может принять животных от 
мобилизованных и добровольцевмобилизованных и добровольцев

Питомцы мобилизованных становятся 
бездомными!
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СЕГОДНЯ МНОГИЕ СФЕРЫ 
В СТРАНЕ МЕНЯЮТСЯ 

И ПОДСТРАИВАЮТСЯ ПОД 
ТЕКУЩУЮ СИТУАЦИЮ. 

РЫНОК НЕДВИЖИМОСТИ —  
НЕ ИСКЛЮЧЕНИЕ. МЫ 

ПОГОВОРИЛИ С ЛОПУХОВЫМ 
МАКСИМОМ, ГЕНЕРАЛЬНЫМ 

ДИРЕКТОРОМ КОМПАНИИ- 
ЗАСТРОЙЩИКА КЛУБНОГО 

ДОМА BELKIN О ТОМ, КАКИЕ 
ТЕНДЕНЦИИ СКЛАДЫВАЮТСЯ 

В СФЕРЕ НЕДВИЖИМОСТИ 
НАШЕГО ГОРОДА И КАКИЕ 

УСЛОВИЯ СУЩЕСТВУЮТ ДЛЯ 
ПРИОБРЕТЕНИЯ ЖИЛЬЯ 

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ.

— Максим, что Вы думаете 
о текущей ситуации на рынке 
недвижимости?

— Мы систематически про-
водим мониторинг рынка и аб-
солютно точно видим, как 
покупательский спрос снижа-
ется вне зависимости от стадии 
готовности и  класса объекта, 
будь то новостройка эконом- 
класса или премиум сегмент.

Уже сейчас мы наблюдаем, 
как застройщики подстраива-
ются под спрос и с большой до-
лей вероятности это приведет 
к тому, что строительство части 
новых объектов будет отложено. 
Но хочу заметить, что еще рано 
давать однозначные прогнозы. 
Думаю, к концу года дальней-

шие перспективы будут более 
понятны. Все будет зависеть от 
экономической ситуации в стра-
не и уровня дохода населения.

— В случае уменьшения объ-
емов строительства будем ли 
мы наблюдать скачок цен?

— Вероятно. В  первую оче-
редь это может коснуться но-
вых объектов, поскольку цены 
на недвижимость формируются 
в том числе исходя из стоимости 
строительных материалов, а так-
же требуется учитывать общий 
уровень инфляции.

Что касается рынка вторично-
го жилья, здесь сложно давать 
долгосрочные прогнозы. В на-
стоящий момент в данной об-
ласти наблюдается увеличение 
покупательской активности, но 
насколько оно будет продолжи-
тельным, покажет время.

— Максим, какие меры под-
держки  для желающих  при-
обрести  жилье  Вы  видите 
наиболее действенными?

— Сейчас покупатели доволь-
но часто пользуются для при-
обретения квартир различными 
ипотечными программами, раз-
работанными государством, бан-
ками и  застройщиками. К  ним 
относится, например, семейная 
ипотека, ипотечные каникулы, 
субсидии и пониженные ставки 
на период строительства проекта.

Э то интересные прод ук-
ты, которые позволяют наи-
более выгодно приобрести 
недвижимость.

— В продажах клубного дома 
BELKIN Вы тоже используете 
подобные программы?

— Безусловно, мы заинте-
ресованы в том, чтобы предо-
ставить максимально лояльные 
условия д ля приобретения 
квартир. Поэтому были под-
ключены ипотечные програм-
мы банков- партнеров ВТБ 
и Сбербанк, благодаря кото-
рым мы смогли предложить 
нашим клиентам наиболее эф-
фективные ипотечные ставки. 
Покупатели квартир в клубном 
доме BELKIN —  это люди, уме-
ющие грамотно распоряжать-
ся финансами, и  они высоко 
оценили предложенные нами 
условия.

— Стандартные условия по 
кредиту действуют для всех 
клиентов?

— У нас гибкая система ра-
боты с покупателями. Условия 
кредитования рассчитывают-
ся под конкретную покупку, по-
этому нашим будущим жителям 
мы предлагаем различные ва-
рианты приобретения квартиры, 
исходя из потребностей и воз-
можностей. Выбор программы 
зависит от размера первона-
чального взноса, ежемесячно-
го платежа и срока погашения 
ипотеки. Также хотелось бы от-
метить, что мы всегда стремим-
ся идти навстречу покупателю 
и  в  абсолютном большинстве 
случаев находим варианты по-
купки, которыми наши клиенты 
остаются довольны.

— Скажите, Максим, у спе-
циальных  ипотечных  ус-
ловий  ограниченный  срок 
действия, у наших читателей 
еще  есть  время,  чтобы ими 
воспользоваться?

— Каждое предложение имеет 
свои сроки действия. Например, 

Программы субсидированного 
кредитования в клубном доме 
BELKIN рассчитаны до конца 
2022 года. Какие будут условия 
ипотечного кредитования в сле-
дующем году пока сказать слож-
но. Будем надеяться, что сможем 
сохранить текущие условия.

Новые реалии рынка недвижимости —  Новые реалии рынка недвижимости —  
что ждет покупателейчто ждет покупателей
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В Обнинск?В Обнинск?

Туристов встречают торгаши и бомжи

Скатертью дорога!Скатертью дорога! Часть I Часть I
Вот  мы  с  вами  где  жив

ем?  В  ПЕР-

ВОМ НАУКОГРАДЕ,  в  ГОРОДЕ
 ПЕРВЫХ. Эти 

словосочетания так активн
о и часто про-

износятся властями, что со
здается некая 

иллюзия причастности.
Популистскими рассуждения

ми о том, как 

крут Обнинск и насколько ог
ромный у него 

потенциал чиновники ловко
 жонглируют 

как циркачи булавами. Для ч
еловека здесь 

не живущего, но  где-то  когд
а-то услышав-

шего про наукоград и прочит
авшего хвалеб-

ные посты, может нарисова
ться картинка 

действительно футуристи
ческого города 

с высокоразвитой инфрастр
уктурой и до-

статочно популярного среди
 туристов.

Представьте, что вы —  иск
ушенный или 

не очень турист, приехали в
 Обнинск в на-

дежде получить новые впе
чатления. Вы, 

конечно же, строите ожидан
ия, ждете мас-

су эмоций, думаете, насколь
ко интересной 

и профессиональной будет э
кскурсия. Коро-

че, предвкушаете.
Прогуляемся?

ГЕТТОГРАД
Вы приехали… и? При-

вет, обнинский вокзал —  
центр притяжения торговцев 
безразмерными лифчиками, зна-
харей всех мастей, предлагаю-
щих целебные травы, бабушек 
с  закрутками и  бомжей. Идти 
нужно аккуратно и внимательно 
смотреть под ноги. Велик шанс 
споткнуться —  дыр в асфальте 
не счесть. А ведь вокзал —  это 
лицо города! Как театр начи-
нается с вешалки, так и любой 
город —  с вокзала!

Уродливое, обезображенное 
облезлыми стенами и тротуа-
рами, наглыми торгашами у Об-
нинска лицо.

Идем дальше? Впереди под-
земный переход. Отврати-
тельный шрам и  позорище 
первого, на секундочку, на-
укограда. Ощущение, что ты 
в  каком-то гетто, а не в центре 
ядерной науки оказался.

Вонючее, сырое и кишащее 
крысами у Обнинска лицо.

Ну как вам начало пу-
т е ш е с т в и я  п о  п е р в о -
му наукоград у России? 
Увлекательно, правда? 
«Нелегальную торговлю 
пресекаем!» —  обещ а -
ет мэр Татьяна Леонова 
в сентябре и бодро отчи-
тывается о  проведенном 
рейде и  его результ а-
тах. Но этот разовый ре-
зульт ат —  пшик,  пиар, 
популизм. Ни черта вы не 
пресекли, уважаемые вла-

сти! Вокзал как был 
местом паломниче-

ства невнятных лич-
ностей, так и остался! 

А  под земный переход? 
Он давно передан на ба-
ланс м у ниц ипа ли те т а, 
но  что-то внешний вид 
его не спешит менять-
ся. И  информации ника-
кой о  его ремонте нет. 
Тут очень хочется проци-
тировать Антона Семено-
вича Шпака: «И  они еще 
борются за звание «Дома 
высокой культуры быта!» 
Ну как, как, скажите мне, 
Обнинск может претен-
довать на статус центра 
международного союза 
атомных городов, если он 
не в состоянии подземный 
переход хотя бы космети-
чески отремонтировать?!

ГОРОД —  СКАЗКА? 
ГОРОД —  МЕЧТА?

Скептики могут меня спро-
сить, причем тут, простите, вок-
зал с подземкой, когда статья 
о туризме? Отвечаю. Туристиче-
ская привлекательность города 
начинается с его инфраструкту-
ры. По большому счету, за нее, 
привлекательность, отвечают 
абсолютно все. Памятники ар-
хитектуры, исторические собы-
тия, личности, квартиры- музеи 
и просто музеи, галереи, пар-
ки и  так далее —  это, скажем 
так, контент. А вот во что этот 

контент будет упакован и  как 
подан —  уже задача властей, 
которые попросту игнориру-
ют входные ворота —  вокзал 
и подземку.

Ниже будет цитата из боль-
шого и  важного документа —  
стратегии развития наукограда 
до 2025 года. И выглядит она на 
фоне лица Обнинска —  издева-
тельски, как насмешка.

Цитата: 
«Обнинск —  «центр  при-

тяжения»,  «воронка  людей 
и смыслов». Составляющими 
этого являются положитель-
ный имидж города, инвести-
ционная привлекательность, 
сильный бренд, гармонизиро-
ванный с миссией города на все-
российском и международном 
уровне, осознание городом сво-
ей идентичности. Обнинск —  
город, привлекательный и для 
горожан, и для туризма: куль-
турного,  образовательного, 
научного, медицинского».

Еще раз внимательно: ОБ-
НИНСК —  ГОРОД, ПРИВЛЕКА-
ТЕЛЬНЫЙ И  ДЛЯ ГОРОЖАН, 
И ДЛЯ ТУРИЗМА: КУЛЬТУРНОГО, 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО, НАУЧНО-
ГО, МЕДИЦИНСКОГО.

Да неужели?
Гуляем дальше?

ЦЕЛЫЙ ВИРТУАЛЬНЫЙ ГИД!

Знаете ли вы, что два года на-
зад в Обнинске появился вирту-

альный гид? Ко Дню города на 
семи достопримечательностях 
наукограда были установлении 
куаркоды, отсканировав кото-
рые через специальное при-
ложение Glazar, можно было 
прочитать информацию об объ-
екте или прослушать аудио.

ГДЕ НАЙТИ ТАБЛИЧКИ?

Это скульптура «Кот уче-
ный» (пр. Ленина), па-
мятник Первопроходцам 
атомной энергетики (Тре-
угольная площадь), па-
мятник Первопроходцам 
атомного подводного фло-
та (ул. Победы), памятный 
знак МИГ-29 (ул. Гагарина), 
Старый город (у централь-
ного входа в  Городской 
парк), высотная метео-
рологическая мачта (пр. 
Маркса, в  районе дома 
№ 20), метеорологическая 
ракета МР-12 (на  ЦКБ). 
К лассно? А  то! Обнин-
ску действительно есть, 
что показать и  расска-
зать. Хотя, погодите-ка, 
а почему всего семь объ-
ектов? А  водонапорная 
башня? А усадьба Белки-
но? А  ФЭИ? А  памятник 
Курчатову? Я устану пере-
числять, сколько в Обнин-
ске интересного, за чем 
кроется богатая история. 
Но, по непонятным при-
чинам, внимания удосто-
ились лишь избранные. 
Что делать? Айда в тури-

стический информацион-
ный центр «Калужский 
край» (ТИЦ)! Там ведь 
есть экскурсии! Уж на них 
нам все точно покажут 
и расскажут!

ЭКСКУРСИИ? КАКИЕ ЭКСКУРСИИ?
В марте, для повышения тури-

стической привлекательности 
Обнинска и развития туризма, 
открылся филиал ТИЦ «Калуж-
ский край». Туристы тут могут 
бесплатно получить информа-
ционную помощь, карты го-
рода и  справочную печатную 
продукцию о  туристических 
программах в Обнинске и ре-
гионе. И, конечно же, сходить 
на экскурсию! Тем более что 
ТИЦ их предлагает абсолютно 
БЕСПЛАТНО!

ИНФОРМАЦИЯ С САЙТА

ПЕШЕХОДНАЯ ЭКСКУРСИЯ 
ПО ОБНИНСКУ

Вы увидите памятники, 
связанные с атомной исто-
рией города, в  том чис-
ле стелу Мирному атому, 
памятник Первопроход-
цам атомной энергетики, 
прогуляетесь до памят-
ного места, где  когда-то 
на ход и лась лег ен д ар -
ная школа- колония «Бо-
драя жизнь», пройдетесь 
по улицам Старого го -
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рода, где каждый дом, 
улица или площадь свя-
заны с  именами вели -
ких ученых и  памятными 
событиями города, и  за-
кончите экскурсию перед 
главным научным цен-
тром Обнинска —  Физико- 
э н е р г е т и ч е с к и м 
и н с т и  т у т о м . 
Продолжительность экс-
курсии —  1,5 часа.

ПЕШЕХОДНАЯ ЭКСКУРСИЯ ПО 
БЕЛКИНО

Во время экскурсии вы 
познакомитесь с  усадь-
бой Белкино. Обветшав-
ший особняк, по стенам 
которого расползаются 
трещины, хранит память 
о своей почти двухсотпя-
тидесятилетней истории. 
В ы п о се т и т е  д е й с т ву-
ющ ую церковь Бориса 
и Глеба, которая постро-
ена при графе Воронцове 
и  является древнейшей 
церковью на терри то -
рии Обнинска. Прог ул-
ка по парк у перенесет 
в а с  в   X V I I I   в е к .  Ую т-
ные липовые аллеи, ка-
скад прудов,  парковая 
с к ул ь п т у р а  и   п а р т е р, 
который с лу жил тогд а 
крокетной площадкой —  
это признанный шедевр 
л а н д ш а ф т н о г о  и с к у с-
с тва конца X VIII  века. 
Продолжительность экс-
курсии —  1 час.

«Хочу все!» —  скажет изны-
вающий в ожидании эмоций ту-
рист, желающий избавиться от 
вокзального послевкусия, и нач-
нет представлять, как его лента 
в соцсетях наполняется класс-
ными фотографиями.

От грез его отвлечет сотруд-
ник ТИЦ. «Извините, но сегодня 
экскурсий нет. И на них вообще 
нужно заранее записываться».

«А завтра?» —  не теряет на-
дежды турист.

«И завтра нет. Экскурсии раз 
в месяц».

Да, вы все правильно прочи-
тали. Организация, специально 
созданная для развития туриз-
ма, привлечения туристов, по-
вышения привлекательности 
города, проводит экскурсии… 
раз в месяц (ладно, в августе 
были две)!

То есть, если ты турист, при-
ехал и не попал в даты, наслаж-
дайся информацией о  семи 
объектах с куаркодами.

ГРАФИК ЭКСКУРСИЙ В 2022

15 МАЯ —  ПО ПАРКУ БЕЛКИНО; 
5 ИЮНЯ —  ПО СТАРОМУ ГОРОДУ; 
19 ИЮНЯ —  ПО ПАРКУ БЕЛКИНО; 
17 ИЮЛЯ —  ПО СТАРОМУ ГОРОДУ; 
7 АВГУСТА —  ПО ПАРКУ БЕЛКИНО; 
21 АВГУСТА —   
ПО СТАРОМУ ГОРОДУ; 
18 СЕНТЯБРЯ —   
ПО ПАРКУ БЕЛКИНО;
9 ОКТЯБРЯ —   
ПО СТАРОМУ ГОРОДУ; 
6 НОЯБРЯ —   
ПО СТАРОМУ ГОРОДУ  
(ПСС, ТУРИСТ, ПЛАНИРУЙ ДАТЫ).

ВСЕГДА ЗЕВАЮ, КОГДА 
ИНТЕРЕСНО

А  если бы все было наобо-
рот? Ну вот представьте, что 
вам повезло, и вы попадаете на 
экскурсию, скажем по Старому 
городу. Ух! Скорее же, скорее, 
мы открыты новой и интересной 
информации!

Экскурсия по Старому го-
роду. Полтора часа. При всем 
уважении, но сильно нуждает-
ся в доработке. И дело тут во-
все не в экскурсоводах, у них 
знаний достаточно. А в подаче! 
В упаковке! Туристу не нужна 
лекция, туристу нужна эмоция, 
погруженность, вовлеченность 
в процесс!

Хочется встряхнуть все руко-
водство ТИЦ вместе с нашими 
властями и  закричать: ну от-
кройте же вы глаза, посмотрите, 
как работают в других городах! 
Установите, в конце концов, ку-
аркоды на всех объектах! Начни-
те с малого хотя бы!

Почему в других городах могут 
проводить иммерсивные театра-
лизованные экскурсии с исто-
рическими или сказочными 
персонажами, а у нас нет? Поче-
му нельзя превратить прогулку 
по интересному городу в насто-
ящее путешествие и приключе-
ние? Почему вся ваша работа 
заключается только в написании 
красивых текстов и печати бу-
клетов? Почему туристический 
потенциал, о котором вы так го-
ворите на каждом углу, сегодня 
выглядит мертворожденным?

И не надо, пожалуйста, рас-
сказывать об отсутствии воз-
можностей. Есть ростовая кукла 

Кота Ученого, почему нельзя ее 
задействовать? То есть на от-
крытии проспекта Ленина, ав-
томобильной дороги (!), он был 
нужен и уместен, а как компа-
ньон гиду —  нет? Почему все 
ваши громкие и уверенные сло-
ва превращаются в вялое барах-
танье на деле? ПО-ЧЕ-МУ?

И ЧТО, СОВСЕМ ТУРИЗМА НЕТ?
Ну как нет… есть.
Экскурсии от несертифициро-

ванного гида, журналиста и кра-
еведа Алексея СОБАЧКИНА.

Раз в две недели он органи-
зовывает условно- бесплатные 
пешеходные экскурсии по исто-
рическим местам Обнинска. 
Если понравилось —  заплатите 
200 руб лей, если нет —  ничего 
платить не надо. Странный под-
ход, не находите?

Извините, но подобные за-
явления —  психологический 
капкан. И дело вовсе не в день-
гах, а в том, что гораздо чест-
нее Собачкину сразу выставлять 
таксу. Но не играть в тонкие ма-
нипуляции «понравилось-не 
понравилось».

А еще Алексей Иванович на 
экскурсии приходит с  рюк-
зачком. Большим. Доверху 
наполненным книгами его соб-
ственного авторства об исто-
рии Обнинска. Их тоже можно 
купить, не отходя от кассы —  по 
500 руб лей за экземпляр. Что, 
как говорит автор, гораздо де-
шевле, чем в магазине. Чувству-
ете еще одну манипуляцию? На 
нашего человека слова «скид-
ка» и «дешевле» влияют вол-
шебным образом —  он, скорее 
всего, купит, даже если оно ему 
и не надо. Туристический шо-
пинг, честное слово.

ЛЮБИТЕЛЬ КРУЧЕ 
ПРОФЕССИОНАЛА?

Если говорить о популярно-
сти, то в среднем Алексей Со-
бачкин собирает группу от 
десяти до сорока человек. С за-
интересованными он делится 
не только историческими фак-
тами, но и своим мнением. На-
пример, считает, что Усадьба 
Белкино развалилась потому, 
что при строительстве воровали 
кирпич. А Борисоглебская цер-
ковь достояла до наших времен, 
потому что грех на душу брать 
не хотели и ничего не крали —  
Бога боялись.

С одной стороны, авторская 
экскурсия, конечно, может пред-
полагать наличие собственных 

умозаключений, а с другой —  
насколько это правильно с точ-
ки зрения компетентности гида?

Впрочем, предъявить Со-
бачкину нечего. Сертификата 
у него ведь нет. Так что по фак-
ту он просто собирает людей 
и рассказывает им про Обнинск. 
А оплата это так —  пожертвова-
ние, добрая воля.

Как говорится, не доход, 
а значит налогом не облагается.

А  знаете, что еще самое 
классное? Что платные экс-
курсии Алексея Ивановича 
пользуются гораздо большей 
популярностью, чем бесплат-
ные от ТУРИСТИЧЕСКОГО ЦЕН-
ТРА. Может, нашим чиновникам 
взять у Собачкина мастер- класс 
по привлечению туристов?

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

НЕПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ

ОТ АВТОРА

Знаете, я честно пыталась найти хоть  что-то хорошее в ту-
ристической сфере Обнинска. У нас же даже целая муни-
ципальная программа существует по развитию туризма, на 
которую администрация выделила один миллион 800 тысяч 
руб лей в 2022 году. А вот работает она и работает ли —  бу-
дем разбираться дальше.

Пока же из всего интересного и туристического у нас есть 
только Собачкин за двести.

Продолжение следует…

Дорогу открывать с Котом Ученым мы можем, а на экскурсию взять - нет
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ВСЕ, ЧТО ВЫ МОГЛИ ПРОПУСТИТЬ О ЖИЗНИ ОБНИНСКА 
ЗА МИНУВШУЮ НЕДЕЛЮ. СОБРАЛИ ДЛЯ ВАС САМОЕ 

ИНТЕРЕСНОЕ В ЭТОМ БЛОКЕ И РАЗБИЛИ ПО ДНЯМ

Новостной дайджестНовостной дайджест

ЖЕНЩИНЫ ОБНИНСКА 
СВЯЗАЛИ БОЙЦАМ 
ТЕПЛЫЕ НОСКИ И СШИЛИ 
ТЕРМОБЕЛЬЕ

В Храме Рождества Хри-
стова на Аксенова в Обнин-
ске отслужили необычный 
молебен. Сюда привезли 
гуманитарную помощь: но-
ски, заботливо связанные 
обничанками, термобелье, 
другую одежду, а также ме-
дикаменты и товары пер-
вой необходимости.

— Хочу сказать слова 
глубокой благодарности 
девчонкам, женщинам, ко-
торые для нас, бойцов до-
бровольческого отряда 
«5Z Барс» собрали, связа-
ли, сшили эти прекрасные 
вещи. Даже слов таких нет, 
чтобы выразить всю глу-
бину нашей благодарно-
сти, —  рассказал офицер 
Юрий Смолин.

ВТОРНИК

СУББОТА

ПОНЕДЕЛЬНИК

ПЯТНИЦА

СОБЫТИЯ

ВОСКРЕСЕНЬЕ
ЗАРПЛАТНЫЙ 
ШОК: КАЛУЖСКИЕ 
СПЕЦИАЛИСТЫ ТАБАЧНОЙ 
ОТРАСЛИ ПОЛУЧАЮТ НА 
100 ТЫСЯЧ БОЛЬШЕ, ЧЕМ 
В ПОДМОСКОВЬЕ

Разница в  зарплатах 
между регионами до-
стигла опасных значе-
ний, отмечают эксперты. 
В зависимости от регио-
на, зарплаты в одной от-
расли могут различаться 
в десятки раз.

Причин много. Г де-то 
есть дефицит кадров, 
 где-то высокая конку-
ренция. Чукотские ай-
тишники зарабатывают 
в  2,5 раза больше ря-
занских. А  нефтяники 
из Оренбурга —  втрое 
меньше, чем в Москве.

Зарплатное неравен-

ство может быть связа-
но и с тем, что в одних 
регионах расположе-
ны производственные 
площадки корпораций, 
а в других —  головные 
офисы. Поэтому москов-
ские металлурги вчетве-
ро богаче липецких.

Иногда зарплаты зави-
сят от конкретных ком-
паний, их финансового 
состояния и отношения 
к  работникам. Поэтому 
зарплаты в табачной от-
расли в Калужской обла-
сти на 100 тысяч руб лей 
выше, чем в Подмоско-
вье. По данным ана-
литиков, специалисты 
табачной отрасли вош-
ли в  десятку наиболее 
оплачиваемых профес-
сий России.

ОБНИНСКИЕ КОММУНАЛЬЩИКИ 
ПОМОГЛИ ЗАПУСТИТЬ ТЕПЛО 
В ПЕРВОМАЙСКЕ

Бригада МУП «УЖКХ» 10 дней 
работала в Первомайске. Они уви-
дели разбитые дома, разорван-
ные батареи, военных и военную 
технику и местных жителей, кото-
рые с благодарностью принимают 
помощь.

— Мы ехали с определенной за-
дачей —  помощь в запуске тепла 
в городе Первомайск. У нас была 
командировка 10 дней. Мы свою 
задачу выполнили. Процентов 95 
жилфонда было запущено, осталь-
ные дома совсем были разрушены, 
не было возможности запустить. 
Люди встретили нас сначала с во-
просами откуда, почему, кто и для 
каких целей. Когда стали общаться, 
они были благодарны: «Спасибо, 
спасибо. Приехали, помогли», —  
Михаил Меркулов, заместитель на-
чальника аварийной службы.

НА КЛАДБИЩЕ 
В БАБЫНИНСКОМ 
РАЙОНЕ ВАНДАЛЫ 
СНЯЛИ С ПОСТАМЕНТА 
НАДГРОБИЯ ВЕТЕРАНОВ

На кладбище в  де-
ревне Харское пять 
п а м я т н и к о в  с н я т ы 
с постамента.

— Полное ощущение, 
что для перепродажи. 
Так как около дороги, 
рядом с лесом, где удоб-
ный подъезд, —  расска-
зывают местные жители.

Власти они просят ра-
зобраться в  ситуации 
и организовать охрану 
кладбища, хотя бы уста-
новить камеры.

Среди пострадавших 
надгробий есть памят-
ники участника ВОВ 
и  участников боевых 
действий в Афганистане.

ЗНАКОМИТЬСЯ С ЯДЕРНОЙ 
ФИЗИКОЙ ОБНИНСКИЕ ДЕТИ 
БУДУТ НАЧИНАЯ С ДЕТСАДА

На круглом столе «Обнинск 
как международный центр 
ядерных знаний» через призму 
создания Международного со-
юза атомных городов замглавы 
администрации 1 начальник 
управления образования Та-
тьяна ВОЛНИСТОВА сказала, 
что в системе образования за-
дачи не столь глобальные, как 
в институтах, но именно школа 
закладывает основы, в том чис-
ле и в сфере изучения ядерной 
физике.

Татьяна Валерьевна сообщи-
ла, что в городе есть несколь-
ко значимых проектов. Гордость 
Обнинска —  ФТШ, профиль-
ная школа РАН. Четыре года на-
зад по результатам предметных 
олимпиад, на которых ученики 
показали отличные результаты, 
ФТШ получила такое почетное 
звание.

В  наукограде позитивную 
оценку получило погружение 
детей в ядерную физику —  это 
уже курчатовский компонент, 
который выполняется под ку-
раторством преподавателей 
вузов.

В школе № 16 организован 
ядерный класс, где дети по-
гружаются в теорию предме-
та. Следующий ядерный класс 
планируют открыть в  школе 
№ 10.

— Собираемся погрузить 
детей в  программу «Росато-
ма», чтобы они в игровой фор-
ме узнали, в  каком городе 
они живут, —  сказала Татьяна 
Валерьевна.

Знакомиться с физикой об-
нинские детишки смогут еще 
и с детского сада. В д/с «Мо-
заика» готовится открытие 
ядерного класса, где детей бу-
дут знакомить в игровой форме 
с физикой. Оборудование уже 
закуплено.
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РЕШЕНИЯ

Лолита, SHAMAN, Лепс, 
детские аниматоры, ро-
керы и комики пытают-
ся собрать в  Обнинске 
и  Калуге полные залы. 
Готовы ли идти на них 
зрители?

Казалось бы, в трудные вре-
мена людям, как никогда, 
хочется отвлечься и хоть нена-
долго выпасть из реальности. 
Где еще можно восстановить 
нервные клетки, поднять на-
строение и увидеться с близ-
кими людьми, если не на 
концерте? При этом экспер-
ты в один голос твердят, что 
спрос на выступления арти-
стов падает, билеты продают-
ся все хуже и хуже. Мы решили 
выяснить, так ли это?

ДАЕШЬ МОЛОДЕЖЬ?
— Конечно, намного меньше 

стал спрос. Даже на тех арти-
стов, на которых мы рассчи-
тывали, люди не так активно 
идут. Я не знаю причины, могу 
только догадываться. Сейчас 
жители Обнинска о спецопера-
ции больше говорят. Понять их 
можно. У нас даже «Stand up», 
на который молодежь всегда 
очень хорошо ходила, плохо 
продается. Молодежи тоже не 
до этого. Сидеть и смеяться, 
наверное, люди считают в дан-
ный момент неуместным, —  
рассказывает директор Дома 
ученых Алла Портнягина.

Так, на ноябрьское высту-
пление стендап- комика Стаса 
Старовой това лишь четверть 
билетов куплена. Хотя цена 
относительно небольшая —  

от 1100 руб лей. С классиче-
ской музыкой еще сложнее. 
На такие выступления в Об-
нинске практически переста-
ли ходить зрители. Спектакли 
даже с участием звезд отече-
ственного кино пользуются не-
большим спросом.

ВСЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ
— К нам разная публика хо-

дит. Есть аудитория, которая 
привыкла посещать спектак-
ли, есть те, кому нравятся рок-
исполнители. SHAMAN сейчас 
будет выступать в Обнинске. 
Я думаю, что аншлаг ему обе-
спечен, активно продажа идет. 
Кипелов пользуется спросом, 
иллюзионисты. Но по боль-
шому счету мы наблюдаем 
спад зрительского интереса. 
В чем тут причина? Возмож-
но, нет настроения, хуже ста-
ло с деньгами. При этом у нас 
много маленьких зрителей. 
Детей продолжают водить на 
концерты и спектакли, —  рас-
сказала Ирина Пахомова, ди-
ректор ГДК Обнинска.

В середине ноября в Обнин-
ске выступит легендарный ро-
кер Валерий Кипелов. Билеты 
на его концерт стоят от 3200 
до 5900. И большей частью они 
уже раскуплены. 4 декабря на 
сцену выйдет SHAMAN. Его 
выступление стоит от 3200 до 
4500, и свободных мест оста-
лось немного.

ПОД МУЗЫКУ ВИВАЛЬДИ
В Калуге билеты на классиче-

ские представления в област-
ной Филармонии разбирают как 
горячие пирожки. То ли дело 
в довольно большом выборе, то 
ли в цене. В среднем представ-
ления местных артистов обой-
дутся в 350–600 руб лей. Так, на 
программу «Под чарующей ла-
ской твоею» цикла концертных 
программ, посвященных роман-
су, 28 октября билетов нет. На 
ноябрьский концерт, посвящен-
ный Вивальди, разобрана по-
ловина мест. А вот на детское 
шоу, которое пройдет 30 ок-
тября, практически билеты не 
выкуплены.

В  калужском Доме музыки 
ситуация неоднозначная. Есть 
концерты, на которые оста-

лось всего несколько билетов, 
например, на вечер камерной 
музыки. А есть выступления, 
на которых пока много свобод-
ных мест, например, «Морские 
песни бардов». Хотя и в том, 
и в другом случае будут вы-
ступать не попсовые исполни-
тели. Видимо, все дело в цене. 
Билеты на бардов в два раза 
дороже.

ЛЕПС И SHAMAN
В ДК КТЗ даже раскручен-

ные артисты не заходят. 16 но-
ября в Калугу приедет Хабиб, 
которого так любят дети и под-
ростки. А  билеты на его вы-
ступления не разбирают. Хотя 
цена начинается от 1500 руб-
лей. Гораздо больше публику 
заинтересовал концерт «Музы-

кальный мир аниме» примерно 
в таком же ценовом диапазо-
не —  от 1300 руб лей.

Комики калужан, как и об-
нинцев, не цепляют —  боль-
шая часть билетов на концерты 
«Русских бабок», стендап- 
комиков Марины Ахмедовой 
и Андрея Бебуришвили пока 
не проданы. Но у зрителей еще 
есть время —  это сделать.

Продажа билетов на кон-
церт Лолиты, который пройдет 
26 ноября, идет туго. Их стои-
мость варьируется от 2000 до 
5500 руб лей. Зато бойко раз-
бираются билеты на сольный 
концерт Григория Лепса. Хотя 
цена начинается от 6000 руб-
лей, самые дорогие места 
обойдутся в 9000 руб лей.

И  практически полностью 
разобраны билеты на концерт 
SHAMANа. Цена билетов на-
чинается от 2300 и  доходит 
до 3700 руб лей. Похоже, этот 
парень точно знает, что сей-
час нужно российской публи-
ке и  сумеет собрать аншлаг 
и в Обнинске, и в Калуге.

На фоне падающего зри-
тельского спроса заявления 
ряда звезд: Валерии, соли-
ста группы «Дюна» Виктора 
Рыбина, эск-солистки группы 
«Мираж» Светланы Разиной, 
о  временном прекращении 
концертной деятельности, 
выглядят логично.

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

Не до песен и зрелищ

СОБЫТИЯ

В КАЛУГУ ЕДЕТ ДЕД МОРОЗ
В субботу сказочный по-

ез д выше л из Ве лико -
го Устюга. За 85 дней, до 
15 января, он проедет свыше 
33 тысяч км и посетит свы-
ше 100 городов, включая 
областной центр Калужской 
области. В Калуге встретить-
ся с Дедушкой и получить 
подарок можно будет 23 де-
кабря по предварительно ку-
пленному билету.

В этом году состав удлини-
ли. В нем теперь 19 вагонов 
с интерактивными зонами, 
резиденцией волшебни-
ка, «Сказочной деревней», 
местами для игр и квестов, 
с лавкой и рестораном.

НА ЧТО ТРАТЯТСЯ СОБРАННЫЕ 
КАЛУЖАНАМИ ДЕНЬГИ?

Некоторое время назад был создан 
областной счет для добровольных по-
жертвований на нужды военнослужа-
щих в зоне СВО. На сегодняшний день, 
по информации вице-мэра по социаль-
ным вопросам Татьяны Поповой, собра-

но свыше трех миллионов руб лей.
Из них на лекарства потрачены 

1 миллион 231  тысяча руб лей. Еще 
480 тысяч —  на закупку тканей и фур-
нитуры для пошива вещей. На что по-
тратили остальные деньги, Татьяна 
Сергеевна не отчиталась. Также в Об-
нинске продолжается сбор гуманитар-
ной помощи.

ОБНИНСКИЙ БОГАТЫРЬ УСТАНОВИЛ РЕКОРД РОССИИ
На Кубке России по пауэрлифтингу мастер спорта международного класса 

Илья Маричев в весовой категории 74 кг занял 1 место в троеборье: присел 
со штангой весом 345 кг, отжал от груди 242,5 кг и установил в тяге резуль-
тат 297,5 кг. Илья Маричев установил рекорд России —  в сумме он взял 885 кг!

 ЧЕТВЕРГСРЕДА

SINTEC GROUP —  ТЕПЕРЬ 
ОФИЦИАЛЬНЫЙ ПАРТНЕР ВХЛ

Чемпионат Всероссийской 
хоккейной лиги и  компанию 
объединяет не только любовь 
к динамичному виду спорта, 
но и самая широкая география.

— Мы всегда поддержи-
вали любительский и  про-
ф е с с и о н а л ь н ы й  с п о р т , 
создавали возможности для 
развития талантов. В нашем 
активе множество волонтер-
ских и  благотворительных 
инициатив, имеющих важ-
ную социальную составля-
ющую. Сотрудничество с ФХР и ВХЛ 
для нас —  это новый уровень пар-
тнерства, который позволит быть еще 
ближе к болельщикам и всем вместе 
поддерживать наших спортсменов! —  
заявил генеральный директор Sintec 
Group Илья Михин. Председатель 
правления ВХЛ, генеральный дирек-

тор Федерации хоккея России Дми-
трий Курбатов:

— Мы заинтересованы в совмест-
ном развитии и продвижении ценно-
стей, которые несет наш вид спорта 
и компания Sintec Group: самосовер-
шенствование, стремление к побе-
дам и преемственность многолетних 
традиций!
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Предприятия должны уча-
ствовать в проектной де-
ятельности школьников 
и студентов —  таков был 
основной постулат кругло-
го стола «Как вырастить 
профессионала со шко-
лы. Вовлечение учащих-
ся в научно- техническую 
и  проек тную деятель -
ность», который состоял-
ся в Обнинском колледже 
технологий и услуг.

ВАЖНО СЕГОДНЯ
Год назад эта тема уже актив-

но обсуждалась и,  к  сожале-
нию, как отмечают специалисты, 
с наставничеством на данный 
момент дела обстоят сложно. 
И  сейчас эту машину нужно 
расшевелить.

Для успешной реализации 
нужно понять, какие запросы 
есть у предприятий, школьни-
ков и  студентов. Необходимо 
выяснить, как решить проблему 
кадрового голода. Обнинский 
кластер науки и  образования 
вариантами решения пробле-
мы видит, например, перепод-
готовку профессионалов всех 
уровней, перепрофилирование 
под нужды региона, привлече-
ние к проектной деятельности 
учеников, под руководством 
наставников.

На круглом столе собрались 
представители субъектов ма-
лого и  среднего предприни-
мательства; органов местного 
самоуправления; общеобразо-
вательных школ и управления 
образования; учебных заведе-
ний СПО и  ВО Калужской об-
ласти. Все основные отрасли: 
информационные технологии, 
транспорт, строительство, сфе-
ра услуг, машиностроение.

Присутствовали также и пред-
ставители крупных предприя-
тий, например, турецкий завод 
«Хаят», специализирующийся 
на производстве чистящих и мо-
ющих средств.

— Мы рассматриваем пер-
спективу сотрудничества со 
студентами, —  сказали предста-
вители предприятия.

КОМАНДИРОВКА ИЛИ ОТПУСК?
Но прежде чем говорить о со-

трудничестве и  привлечении 
студентов, нужно понять, на-
сколько их теоретические зна-
ния полноценны и достаточны 
для применения на практике —  
на этом сделали акцент предста-
вители АИРКО.

— Формирование образова-
тельной экосистемы, которое 
и включает в себя взаимодей-
ствие школ, колледжей, инсти-
тутов, ссузов с предприятиями 
необходимо для формирова-
ния именно тех специалистов, 
в  которых нуждается то или 
иное производство. Для этого 
предусматривается выход спе-
циалиста в  образовательное 
учреждение, где он рассказы-
вает о специфике работы, про-
водит лекции и семинары. С тем 
посылом, чтобы студенты при-
ходили на практику уже гото-
вые и имеющие представление 
о тонкостях работы компании, —  
подчеркнули в агентстве инно-
вационного развития.

Системный под ход в  об-
у чении,  тесное и  плодот-
в о р н о е  с о т р у д н и ч е с т в о 
с  предприятиями, мотивация 
сотрудников производств к на-
ставничеству —  эти вопросы 
нужно решать уже сегодня, если 
мы хотим обеспечивать наши 
организации высококлассными 
специалистами.

— Еще один важный вопрос: 
как засчитывать специалисту 
рабочее время, которое он про-
ведет в учебном заведении. Как 
командировку? Как отгул? —  
дискутировали участники кру-
глого стола.

ТЕОРИЯ БЕЗ ПРАКТИКИ МЕРТВА!
К о м п а н и я  S I N T E C 

G r o u p  —   о д и н  и з  я р -

ч а й ш и х  п р е д с т а в и т е л е й 
социально- ориентированного 
бизнеса. Здесь активно сотруд-
ничают с образовательными уч-
реждениями и администрацией 
Обнинска.

— У SINTEC Group всегда есть 
запрос на специалистов. Но мы 
прекрасно понимаем, что техно-
логии развиваются. В том числе 
и в компании. То есть студент 
может просто не знать, как ра-
ботать с той или иной машиной 
в силу отсутствия минимально-
го теоретического и практиче-
ского опыта. И вот хотелось бы 
знать, может ли компания выде-
лить специалиста, способного 
давать мастер- классы, расска-
зывать о новшествах, проводить 
занятия со студентами, —  по-
интересовались представители 
образовательной сферы на что 
получили ответ, что компания 
рассмотрит такую возможность.

НУЖНЫ ПЕРЕМЕНЫ?
На самом деле одним круглым 

столом такой огромный пул во-
просов решить невозможно, 
и это прекрасно понимали все 
его участники. Но прекрасно 
то, что сегодня есть понимание, 

какими дальше должны быть 
шаги. Ведутся разговоры о вве-
дении специальной программы, 
суть которой —  максимально 
оптимизировать цепочку «учеб-
ное заведение —  предприятие». 
В чем суть. Берется определен-
ное учебное заведение, и  те 
направления в которых оно ра-
ботает, далее берутся компле-
ментарные предприятия и  на 
основе запросов обеих сторон 
выстраивается алгоритм взаи-
модействия, четкий и понятный. 
Но до этого нужно продумать 
достаточное количество часов, 
подобрать специалиста, кото-
рый займется наставничеством, 
и утрясти другие организацион-
ные вопросы.

Надо отметить, что учебные 
центры довольно популярны 
в стране. И являются посред-
никами между предприятиями 
и учебными заведениями.

2023 год в России, к слову, объ-
явлен Годом наставника. И это, 
как полагают участники круглого 
стола, не просто так. О проблеме 
наставничества начали говорить 
еще в 2013 году и необходимо-
сти его возрождения. Через де-
сять лет мы  наконец-то начинаем 
делать первые шаги.

— Штатным расписанием мно-
гих предприятий не предусмо-
трено наставничество. Поэтому 
нас нужно возвращать прежнюю 
систему и доводить ее до ума. 
Нужно привлекать специали-
стов, стимулировать их. Напри-
мер, у ФЭИ есть хороший опыт 
наставничества, можно его пе-
ренять, —  подчеркнули на кру-
глом столе.

Подвод я итоги, участни-
ки сошлись на том, что на-
с т а в н и ч е с т в о  —   с л о ж н а я 
система, должны быть опре-
деленные инструменты для 
успешной работы, в  том чис-
ле и материально- техническое 
обеспечение. На самом деле 
на круглом столе были подня-
ты сложные и важные вопросы. 
И по-хорошему участникам стоит 
собираться хотя бы раз в месяц, 
чтобы обсуждать прогресс и де-
литься результатами. Но радует 
то, что и предприятия, и учебные 
заведения, и власти Обнинска, 
все имеют одну общую цель —  
обеспечить город высококласс-
ными специалистами.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ИННОВАЦИИ

В Обнинске обсудили важность В Обнинске обсудили важность 
профориентации и сотрудничества профориентации и сотрудничества 
с предприятиямис предприятиями

У ФЭИ богатый опыт наставничества и работы со студентамиВ Обнинске раздумывают над созданием учебных центров 

Образовательные учреждения и предприятия Обнинска заинтересованы в совместном сотрудничестве.
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Как всегда по понедель-
никам в  8 утра младшие 
классы собрали в  спор-
тивном зале на торже-
ственное поднятие флага 
под гимн России. Букваль-
но через пару минут после 
начала линейки дети нача-
ли терять сознание.

ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ

Оперативно оказать первую 
помощь в школе было некому. 
По понедельникам медицин-
ский кабинет закрыт. Пришлось 
вызвать скорую. Медикам по-
ступило сообщение, что трем 
девятилетним девочкам стало 
плохо. У всех детей одинаковые 
симптомы: головокружение, сла-
бость, потемнение в глазах. Пока 
ехала скорая, несколько учени-
ков почувствовали себя лучше. 
И в официальную статистику про-
исшествия не попали. Две уче-
ницы ушли домой с родителями, 
один ребенок решил остаться 
в школе под наблюдением класс-
ного руководителя. Как нам со-
общили родители, всего шестеро 
детей потеряли сознание. По ут-
верждению руководства школы 
их было только четверо.

ШКОЛА НИ ПРИ ЧЕМ?
Директор лицея «Держава» 

Оксана Копылова подчеркивает, 

что перед линейкой было сдела-
но все, чтобы она прошла в ком-
фортных для детей условиях.

— Зал был свежеубранный, 
проветренный. Термометры 
показывали 22 градуса. Через 
20 минут была линейка у сле-
дующего потока, и  там уже 
в обморок никто не упал, —  
говорит директор. —  Ско-
рая зафиксировала у детей 
низкий сахар и низ-
кое давление. Явно 
не школа на это по-
влияла. Это было 
в  8:04. Дети еще 
не завтракали. Мы 
сразу же позвони-
ли в  СЭС, чтобы 
они сделали за-
бор воздуха.

Д ирек тор от ме чае т,  ч то 
в учебных классах температура 
выше, но никто во время урока 
сознания не теряет.

КТО ПОМОЖЕТ?
По нашей информации, на 18 

школ Обнинска —  16500 уча-
щихся приходится всего 5 мед-
сестер и 5 врачей. Работают они 
по графику. Хотя в соответствии 
с законодательством на одного 
врача должно приходиться 1000 
учащихся, на одну медсестру —  
500. Вот и получается, что в экс-
тренном случае оказать первую 
помощь ребенку в школе про-
сто некому. Хорошо, если не слу-

чилось ничего серьезного, а что 
делать, когда от оперативного 
оказания помощи зависит его 
жизнь? Когда счет идет буквально 
на минуты? Видимо, только наде-
яться, что скорая приедет быстро.

НЕВЫНОСИМО
Родители отмечают, что об-

мороки в лицее были и раньше, 
так как в зале, где собирают де-
тей, школьникам практически 
нечем дышать. После того как 
мы сообщили о  случившемся 
в ES-канале, в соцсетях стали 
появляется жалобы от мам и пап 
на условия проведения линейки.

— Моя дочь постоянно жа-
луется, что в зале много детей 

и дышать нечем. Зачем вообще 
нужны эти сборища, скопле-
ния детей, ради чего? Чтобы по-
слушать, как директор говорит 
долгую и утомительную речь, —  
возмущается Елена Сафонова.

Некоторые родители утверж-
дают, в этот день дети не только 
падали в обморок, были те, кого 
рвало.

— Я родитель ребенка, ко-
торого стошнило. Правда, это 
случилось не на линейке, а по-
сле первого урока. Как сказала 
дочь, душно на линейке не было, 
запахов посторонних не было. 
У одной девочки были судороги. 
Тошнило из нашего класса еще 
одного человека. Дети также на-
чали жаловаться на различные 

боли, после этого линейку завер-
шили, —  пишет Ольга Андреева.

Что же произошло в  лицее 
на самом деле, по какой причи-
не и сколько детей пострадало, 
сейчас выясняет прокуратура. 
Она начала проверку.

В то же время хочется отме-
тить, что обмороки на линейках 
происходят не только в обнин-
ской «Державе». На этой же не-
деле ребенок потерял сознание 
в школе в Воротынске. Об этом 
нам рассказала его мама.

Может быть, стоит пересмотреть 
время, место и условия проведе-
ния линеек? Иначе вместо патрио-
тического воспитания получается 
издевательство над детьми.

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

Массовый обморок Массовый обморок 
детей на линейкедетей на линейке
В ЛИЦЕЕ «ДЕРЖАВА» СРАЗУ ШЕСТЬ 
УЧЕНИКОВ ПОТЕРЯЛИ СОЗНАНИЕ

СКАНДАЛ
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МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ :
4 ноября 2022 г. Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. Стас 

Старовой тов —  «Промежуточные Итоги». Начало в 19.00 
18+

5 ноября 2022 г. Театрально- цирковое представление 
«Чудесное приключение» Начало в 12.00. 0+

9 ноября 2022 г. Мультимедийное шоу классической му-
зыки —  Евгения Зима. «Музыка в темноте». Начало в 19.00. 
6+

11 ноября 2022 г. Народная комедия времён СССР «Не-
замужняя женщина» Начало в 19.00. 12+

12 ноября 2022 г. Алексей Сканави (фортепиано), Юлия 
Куликова (фортепиано) с программой «Карнавал для пиа-
нистов». Начало в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г. Выставка изделий из камня —  «Ма-
гия камня». С 11.00 до 19.00. 12+

18 ноября 2022 г. Концерт —  праздник. Михаил Бублик. 
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г.  Театрально- цирковой спектакль 
«Хаги Ваги на фабрике игрушек» Начало в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г.  Корона Русского Балета. Балет-сказка 
«Белоснежка и 7 гномов» Начало в 16.00. 0+

АФИША

МУНИЦИПАЛЬНОЕ БЮДЖЕТНОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ   
29 октября в 18:00 комедия «Невеста напрокат». В 

главной роли Александр Михайлов. 12+
1 ноября в 19:00 группа «Сурганова & Оркестр». 6+
4 ноября в 16:00 Праздничный вечер по случаю 50-ле-

тия Городского Дворца Культуры. Вход по пригласитель-
ным билетам. 6+

6 ноября в 18.00 Братья Сафроновы представляют ил-
люзионное шоу «Супер Магия» 2022! 6+

10-12 ноября приглашаем на VIII Всероссийский фе-
стиваль-конкурс народной музыки «Играй, рожок!». Вход 
свободный. 0+ 

18 ноября в 19:00 юбилейный концерт группы «Кипе-
лов». 12+

19 ноября в 18:00 Вокальный проект «Новые голоса» - 
Павел Иванов, Игорь Милюков, Иван Викулов - с програм-
мой «Песни трёх сердец».6+

23 ноября в 19:00 Литературно-музыкальная постанов-
ка по драме А.С.Пушкина «Борис Годунов». В программе 
принимают участие: 
н.а.России Евгений Князев и симфонический оркестр им. 
С. Рихтера, главный дирижёр  Алексей Лаврентьев. 12+

27 ноября в 18:00 спектакль «Мастер и Маргарита». В 
роли Воланда Виктор Логинов.12+

4 декабря в 19.00 SHAMAN. 6+
7 декабря в 19:00 Новое рок-шоу CONCORD ORCHESTRA 

«Рождение мира».6+
12 декабря в 19:00 Творческий вечер Фёдора Добро-

нравова. 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Телефоны для справок:  393‑32‑74; 393‑27‑90

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, 
ТЕЛЕФОН 394-99-89;  

ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ  
ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Первого сентября в Городском 
парке Обнинска открылся от-
реставрированный детский 
автогородок —  нас тоящий 
подарок ребятишкам! Такой 
подарок городу сделала ком-
пания SINTEC Group. Причем 
пространство было не просто 
отреставрировано, а осовре-
менено —  например, добавле-
но круговое движение.

М и г а ю щ и е 
с в е т о ф о р ы , 
шлагбаумы, на-
стоящая раз-
метка —  все как 
на «большой» 
дороге. Здесь 
малыши могут 
выучить правила 
дорожного дви-
жения, а  взрос-
лые вспомнить 
о  важности их 
соблюдения.

Р а з  в   м е с я ц 
в  Городском пар-
ке проходят меро-
приятия по изучению 
прави л дорожного 
движения. Конечно же, 
в игровой форме и, как 
отметила организатор 
Юлия РЫГАЛЬ, поль-
зуются большой по-
пулярнос тью среди 
ребятишек.

— Спасибо компании 
SINTEC Group за такой 
подарок, конечно. Теперь у нас есть 
отличный автогородок, и стало очень 
удобно и наглядно пояснять ребятам, 
как и где нужно правильно перехо-
дить дорогу и почему важно соблю-
дать ПДД, —  рассказывает Юлия 
Владимировна.

Кстати сказать, на занятиях всегда 
присутствуют и сотрудники ДПС го-
рода Обнинска. И как отмечает Юлия 
Рыгаль, на детей это оказывает по-
ложительное влияние.

— Человек в форме —  он же всег-
да внушает, —  улыбается Юлия 
Владимировна. —  Дети гораздо вни-
мательнее слушают инспектора, чем 
просто  какую-то «тетушку в костю-
ме». И знаете, что еще важно, ведь 

и родители тоже участвуют! Всем по-
лезно повторять правила!

Рассказывают детишкам не только 
как безопасно переходить дорогу, но 
и о том, как нужно правильно поль-
зоваться самокатом и велосипедом.

— И хочется еще донести до 
взрослых —  вы сами, когда на са-
мокате или велосипеде дорогу пе-
ресекаете —  вы ее переходите, 
пожалуйста, не переезжайте! Ведь 
дети смотрят, как делают взрос-
лые, и думают, что тоже так можно. 
В итоге могут происходить аварии 
с пешеходами, —  добавляет Юлия 
Владимировна.

Начальник ГИБДД по городу Об-
нинску Алексей ИСАЕВ полностью 

разделяет мнение Юлии Рыгаль 
и просит и родителей, и детей быть 
внимательными на дорогах.

— Такие уроки, как проводятся 
в парке, считаю очень нужными и по-
лезными. Каждому человеку нуж-
но время от времени повторять ПДД. 
Как говорится, профилактика еще 
никому не мешала. И мы всегда идем 
навстречу просьбам выделить сотруд-
ника для помощи, —  сказал Алексей 
Викторович и добавил, что на работу 
ДПС отсутствие сотрудника на месте 
никак негативно не влияет.

Кстати, записываться предвари-
тельно на занятия не нужно. При-
шел —  и участвуй. А за расписанием 
можно следить в пабликах Городско-
го парка в социальных сетях.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ГОРОДСКАЯ ЖИЗНЬ

Соблюдайте правила! Соблюдайте правила! 
Как проходят занятия по БДД в городском паркеКак проходят занятия по БДД в городском парке
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По горизонтали: 

По вертикали: 

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» 
Требуется 

ДВОРНИК 
Тел.: (39)7–04–41, 
8–910–915–56–06

Предприятию в Об‑
нинске требуется 
КОНТРОЛЕР- 
УЧЕТЧИК с ча‑

стичной работой на 
улице. 

Требования: внима‑
тельность, аккурат‑

ность, стрессоустой‑
чивость, умение 

и желание общаться 
с людьми, началь‑

ные навыки работы 
на компьютере. 

Условия: 5/2 
т. +7 961 006–52–27 
Звонить в будние 
дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму 
КВАРТИРУ 
89263530299

В конкурсе от «Теди» на этой неделе победила 
наша постоянная читательница Анастасия Соло-
матина. Сказала, что дети будут счастливы такому 
призу.

ОВЕН (21.03–20.04).

Научитесь скрывать своё раздражение 
и комплексы. Вероятны перемены, к ко-
торым вы психологически не подготов-

лены. Без помощи семьи и друзей вам вряд 
ли со всем этим справиться. В выходные не 
стоит переутомляться, оставьте побольше 
времени для отдыха. Благоприятный день —  
среда, неблагоприятный день —  вторник. 

ТЕ ЛЕЦ (21.04–21.05).

Вам понадобятся здравомыслие 
и бдительность. Желательно после-
дить за своими высказываниями, вы 

можете стать не в меру болтливы, а это ни-
кому еще не приносило пользы. Нестандарт-
ный подход к решению проблем на работе 
даст положительный результат. Главная за-
дача выходных дней заключается в охране 
своей частной жизни от чужого вмешатель-
ства. Благоприятный день —  понедельник, 
неблагоприятный день —  среда. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05–21.06).

Готовьтесь к  преодолению препят-
ствий. Постарайтесь уделить больше 
времени активному отдыху. Возможно 

получение интересной информации, к кото-
рой необходимо внимательно прислушать-
ся. Перед вами могут открыться блестящие 
перспективы. В выходные не медлите, со-
глашайтесь на заманчивые предложения. 
Благоприятный день —  четверг, неблаго-
приятный день —  вторник. 

РАК (22.06–23.07).

У  вас появится шанс навер-
стать упущенные возможности. 
В вашу жизнь может вернуться 

бывшая любовь. На работе будет полезно 
провести работу над ошибками. Вам при-
дется общаться с самыми разными людьми. 
В выходные рекомендуется пассивный от-
дых, позвольте себе как следует выспаться. 
Благоприятный день —  понедельник, небла-
гоприятный день —  среда. 

ЛЕВ (24.07–23.08).

Постарайтесь не отказывать в помо-
щи близким людям. Вы вполне в со-
стоянии решит многие их проблемы. 

Приведите в порядок денежные дела, пла-
нируйте крупные траты заранее. Общение 
с друзьями порадует вас новыми идеями. 
А вот отношения с родственниками могут 
осложниться. Выходные лучше провести 
дома. Благоприятный день —  вторник, не-
благоприятный день —  четверг. 

ДЕВА (24.08–23.09).

Ваше внимание должно быть скон-
центрировано на повседневных де-
лах и мелких житейских проблемах. 

Сейчас благоприятный момент для вы-
хода из сложной ситуации. В выходные 
устройте вечеринку для друзей или позо-
вите родственников на обед. Благопри-
ятный день —  среда, неблагоприятный 
день —  пятница. 

ВЕСЫ (24.09–23.10).

Успех вам гарантирован, если вы бу-
дете активны и настойчивы в достиже-
нии цели. Но если вы позволите лени 

и апатии править бал, то на продвижение 
по карьерной лестнице не рассчитывайте. 
В выходные вероятны встречи с интересны-
ми людьми. Благоприятный день —  четверг, 
неблагоприятный день —  пятница. 

СКОРПИОН (24.10–22.11).

Интересная информация сделает вас 
умнее и  опытнее, да и  собеседни-
ком вы станете куда более приятным. 

К ое-какие отодвинутые на потом дела могут 
потребовать от вас внимания. Постарайтесь 
разобраться с ними сейчас и быстро, чтобы 
не возникали досадные недоразумения. Вы-
ходные посвятите отдыху, но не стоит лишь 
валяться на диване и смотреть телевизор. 
Благоприятный день —  вторник, неблаго-
приятный день —  суббота. 

СТРЕ ЛЕЦ (23.11–21.12).

Прояснятся старые и сформулируют-
ся новые задачи, которые вам необ-
ходимо будет решить. Розовые очки 

лучше снять, как бы комфортно вам в них 
ни было. Осторожнее с информацией, сле-
дите за своей речью, прежде чем  что-то 
произнести, дважды подумайте. Лишне-
го в выходные не болтайте. Благоприят-
ный день —  четверг, неблагоприятный 
день —  среда. 

КОЗЕРОГ (22.12–20.01).

Не стоит переутомляться на рабо-
те. Все равно ваш трудовой под-
виг начальство не оценит. Все ваши 

проблемы проистекают из неорганизован-
ности, а конфликты с партнерами случа-
ются исключительно из-за мелочей. В эти 
выходные предпочтителен спокойный от-
дых, позволяющий восстановить силы 
и обрести душевное равновесие. Благо-
приятный день —  четверг, неблагоприят-
ный день —  вторник. 

ВОДОЛЕЙ (21.01–19.02).

Предстоит много встреч, новостей, по-
ездок по делам. Резко улучшится на-
строение, станет ощутимо больше сил, 

которые будут требовать выхода, и у вас 
появится множество новых планов и идей. 
В выходные доверяйте своей интуиции, 
если хотите избежать просчетов. Благо-
приятный день —  среда, неблагоприятный 
день —  понедельник. 

РЫБЫ (20.02–20.03).

Лучше погрузиться в  работу це-
ликом, чем обращать внимание на 
мелочи, шуметь и  конфликтовать 

с коллегами. Проявите свои организатор-
ские способности. Удачной будет встре-
ча с начальством, к вашим предложениям 
прислушаются, и оценят их по достоинству. 
В выходные выбирайтесь в гости. Благо-
приятный день —  четверг, неблагоприят-
ный день —  вторник.

ВОПРОСЫ № 41:
1. Сколько детей потеряли сознание 

в «Державе»?
2. Кто такая Анна Могильнер?

3. Сколько стоит билет на концерт Валерия 
Кипелова?

4. Сколько километров дорог ремонтируют в Ка-
лужской области?

5. Как зовут начальника ГИБДД по городу 
Обнинску?

По горизонтали: 3. Украшения с Атол-
ла 7. Английская мера объёма, в  одну 
восьмую галлона 9. Что используют жиль-
цы при сломанном лифте? 10. 95-й район 
КВНщиков 11. Избранное аристократиче-
ское общество 13. Горчичный газ 14. Си-
луэт человека, нарисованный солнцем 18. 
Постановщик танцев 19. Река на севере 
Франции 20. Лицо или организация, вы-
ставляющие  какой-либо предмет на вы-
ставке 21. Хвостатая странница Галлея 
22. Джонс, искатель всяческих редкостей 
23. Греческая буква

По вертикали: 1. Прибалтийская стра-
на с Вильнюсом, Каунасом и Клайпедой 
2. Состояние крайнего замешательства 
вперемешку с  недоумением и  испугом 
4. Басня И. А. Крылова 5. Мужское имя 6. 
Старинная французская монета 8. Часть 
шпаги 9. Финальная обработка паркета 
12. Отходы обработки металла 13. Фрау 
Браун, приехавшая в славянский таун 15. 
Летний туристический лагерь 16. Вор не 
роскоши, а средства передвижения 17. 
Снежное ровное пространство без гор 
и холмов 20. Отдельный момент, стадия 
в развитии  чего-либо

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

 Электромонтер по обслуживанию электроустановок
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
III группа по электобезопасности;
стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

 Ведущий юрисконсульт
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
образование: высшее профессиональное;
знание ПК, интернет, Microsoft Office.
Опыт работы от 2 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Главный бухгалтер
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
высш е е профе ссиона ль ное о бра зов ание по 
специальности;
опыт работы в сфере ЖКХ;
опыт работы главным бухгалтером от 5 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Документовед
Заработная плата: по результатам собеседования.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

Контакты: МП «УЖКХ» Адрес: г. Обнинск, ул. Любого 
д. 10
Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

На правах рекламы
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Ответы №40:
1. Натюрель;

2. Руководитель ГБУ Калужской обла-
сти «Калужский центр социальной 
адаптации для лиц без определенно-
го места жительства и занятий»;

3. В «Артеке»;
4. 23;

5. В деревне Подборки 
Козельского района.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ ПРИЗ 

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru


